

NUMERO SUELTO
10
céntimos

Diario de Valencia



Año XIV Oficinas: Trinquete Caballeros, 14 Martes 18 Noviembre de 1924 Teléfono 681—Apartado 122 Núm. 4.636

2.000 MANTAS LANA FINAS A MITAD DE SU PRECIO

OFRECE A SUS CLIENTES LA
Casa COGOLLOS

trucciones que se darán a los representantes de Francia en la Sociedad de las Naciones, con vistas a los trabajos preparatorios de la aplicación del protocolo de Ginebra.

Política italiana

Roma.—En la Cámara de los Diputados se ha adoptado por 315 votos contra seis una orden del día aprobando la política extranjera del Gobierno.

Zaglul Bajá

El Cairo.—Zaglul Bajá ha anunciado ante la Cámara de los Diputados que el Gobierno iba a presentar la dimisión colectiva al rey.

Noticias oficiales de África

Zona oriental.—La aviación reconstruyó el frente desde Afrau a Tizi Assa, observándose frente a Dar Mizian grupos más numerosos que de ordinario, los cuales han sido bombardeados por aparatos de artillería.

Las bajas sufridas por el enemigo fueron 15 muertos y tres heridos en la sorpresa de Tizi Assa, y cuatro muertos y cinco heridos en la de Beni Uides.

Zona occidental.

Esta mañana se ha realizado felizmente en M'ra la evacuación total del campamento de Uad Lau, sin más bajas que tres indígenas heridos, debido a la pericia de las fuerzas terrestres y navales y al fuerte quebranto sufrido por el enemigo en combates anteriores.

En la zona de Larache, la aviación bombardeó eficazmente los alrededores del macizo de Beni Gafel, resultando herido grave en el pie derecho el teniente de Infantería observador Rafael Martínez.

Las columnas que operan en el sector de Mesarach han desahogado hoy en los lugares donde se hallan para continuar el avance en días sucesivos.

Un artículo de Marsillach

El envenenamiento cultural colectivo

Habla Adolfo Marsillach, desde Barcelona, a sus lectores de «El Imparcial», de Madrid. No es, pues, la voz de un «troglodita reaccionario» la que va a clamar contra el «envenenamiento cultural colectivo», la que va a sumar sus advertencias a las que de continuo salen de nuestro campo arrojando, eso sí, todo el hinchado y estúpido desdén de los superhombres del liberalismo y de los supercuris de una intelectualidad perfectamente idiota que, poco a poco, van sentando a las víctimas de sus sandeces democráticas en el banquillo de la horca. Leamos a Adolfo Marsillach:

—Yo he leído «Fuerza y materia»—dijo el procesado José Llúcer. El presidente, don Juan Vantrell, estimando que aquella iniciación de alarde cultural del pobre rey no era perenne, le atacó en su camino. Si le deja hablar es probable que nos volverá anarquista o comunista nos embiese ilustrado sobre el juicio que le merecía la obra capital del doctor Bichner e influencia que ejerció en él.

Pero ya sabemos que aquel mozo de veinticuatro años, que se presentó ante los jueces con traje gris bastante usado, alargadas sucias y pañuelo al cuello, había leído al filósofo de Darmstadt... traducido por Mayra.

Cuando los socialistas pedían la jornada de las ocho horas, que al fin consiguieron con la guerra, expresaban con una fórmula triangular sus pretensiones mínimas. «Queremos—decían—ocho horas de trabajo, ocho para el descanso y ocho para el estudio». Lograda la jornada de las ocho horas, la fórmula socialista no se cumple en todas partes. Se trabajan las ocho horas con mayor o menor rendimiento; se descansa lo que pide el cuerpo, y el resto del día o de la noche se pasa en el bar, en la calle y en el cine.

El compañero Angel Pestaña nos dijo en una conferencia: «No luchamos por una peseta más de jornal, ni por una hora menos de trabajo, sino por nuestra dignidad de hombres, por nuestra cultura, porque deseamos instruirnos lo mismo y aún más que los señores». Esto decía el leader del sindicalismo catalán a los cuatro años de organizado el Sindicato único y de actuar activa y sangrientamente en Cataluña y otras regiones de España.

Pero en todo ese tiempo los Sindicatos, a pesar de recaudar sólo en Barcelona, y en concepto de cuotas, la enorme cantidad de 400 a 500.000 pesetas semanales, no establecieron una escuela, una biblioteca, un centro de cultura cualquiera para obreros. Menos mal si al estallar una huelga el Sindicato hubiese socorrido a los huelguistas a tono con sus necesidades. A unos no se les daba nada; a otros se les socorrió con una meseria, y a otros se les invitaba a un rancho, mediante el pago de una peseta.

Apuntamos el hecho de no haberse cumplido en toda su integridad el programa de los tres ochos, y el de que los Sindicatos, con una recaudación de más de veinte millones de pesetas anuales, por lo que a Barcelona se refiere, no hayan dado a un profesor ni un libro a los obreros que, según Pestaña, ansían saber tanto o más que los señores. Apuntado queda, pero no lo criticamos. Sería terrible y funesto para la raza que el obrero, al dejar el taller, se encerrara ocho horas en una biblioteca para leer la «República» de Platón; «La razón pura» de Kant; los trescientos tomos de filosofía ecléctica, de Cousin; la «Decadencia de Occidente» de Spengler; y estudiar la perignésis de las plastidias, de Ernesto Haeckel. Lo que ganaríamos en literatos y en filósofos lo perderíamos en buenos albañiles, toneleros, tejedores, carpinteros, lampareros, ebanistas y maestros de obra prima. Esto, en el mejor de los casos; que lo peor sería si de la biblioteca pasara el obrero a la biblioteca universitaria aprovechado, sino bue-

nas Escuelas de Artes y Oficios e Industriales, como las de la Mancomunidad de Cataluña y las del Estado, que le honran, de Tarrasa y Villanueva y Geltrú. Para colocar ladrillos, elaborar zapatos, curtir pieles y construir muebles no hace ninguna falta, antes sobre, una cultura literaria filosófica y científica. El mundo lleno de sabios sería inhabitable.

Peor aún lleno de obreros pedantes, desequilibrados; que éste sería el fruto de querer dar al obrero la instrucción del señorito. Los autodidácticos son peligrosos cuando no tienen el talento de un Juan Jacobo o de un Sorle, y ciertos libros surten efectos de explosivo al caer en ciertos cerebros mal preparados para recibirlos. ¡El daño que han hecho las traducciones de la casa Sempere, de Valencia! Estos libros—nos referimos a los filósofos y de ciencia social—, vendidos a peseta el tomo, han podido ser, por su baturra, el pan espiritual de muchos obreros con noble afán de saber; pero huérfanos de una necesaria y saludable preparación escolar para interpretarlos con equilibrio mental suficiente, han hecho en algunos el efecto de un tóxico.

Barcelona ha pagado muy caro este envenenamiento cultural colectivo. Díganlo, si no, las huelgas, las semanas rojas, los asesinatos y los atentados dinamiteros que hemos sufrido de unos años a esta parte. También lo han pagado caro algunos de los intoxicados. Entre éstos, el desgraciado José Llúcer. Como a Bichner, leería asimismo a Proudhon, a Bakounine, a Malato, a Kropotkine, a Sorle—si anda traducido—y alguna que otra parrafada de Carlos Marx. Luego asistiría a mítines libertarios y devoraría periódicos demoleedores.

Levando y no dignísimo, el pobre hombre ha llegado al cadalso, sin que el sacrificio de su vida haya servido absolutamente para nada.

¡Qué dolor! ¡Qué pena! ¡Qué dolor!

Adolfo Marsillach.

El Aguinaldo del Soldado

Lo que dice el maestro Serrano

Las Comisiones encargadas para que se lleve a efecto el Aguinaldo del Soldado con la importancia que se merece, trabajan sin descanso. Enterado el maestro Serrano de que se había pensado en él para alguno de los actos proyectados, se ha apresurado a comunicarnos que está dispuesto a cooperar por el éxito de la recaudación, ya que se dedica a fin tan simpático y humanitario, y que vendrá a Valencia cuando se le llame para dirigir su «Canción del soldado» y la jota de «La triunfadora», que cantó el tenor Fleta en el teatro Real de Madrid, consiguiendo un éxito clamoroso.

Sabíamos que el maestro Serrano acudiría a la llamada sin ser requerido particularmente. Su alma de artista y su bien entendido patriotismo le obligaban a ello.

La jota de «La triunfadora», cantada en Valencia, será un acontecimiento, pues se trata de uno de los números más fundamentales de la obra aragonesa que el maestro Serrano hacia a la que llamaba «La sombra del Pilar», y que ya no puede representarse con este título por haberse adelantado el maestro Guerrero.

Pescaderías Valencianas

PRECIOS PARA HOY POR KILO
Pescadilla, 2; Merluza, 3,50; Salmonetes, 5; Calamares, 4,50; Gambas, 4,50; Besugo, 1,75; Cigalas, 3; Rubios, 1,80; Faneacas, 1,70; Bonito, Atún, Almejas, Mejillones, Pulpos, Sepia, Pajeles.
Servicio a domicilio. Teléfono 1.065. Siete establecimientos de venta: Central, Barcelona, 23.

Lámparas y bronce MARINER

Grandes novedades.—Precios de fábrica. Momparter, 6 (junto al camino de Jesús).

†
D. O. M.
LA NIÑA
Lolita Cebriá y Cebriá
Falleció ayer a las dos de la tarde
A los 12 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco Cebriá Ortí y doña Dolores Cebriá Gerique; hermanitos Ramón, Paquito y Pepito; abuelos don Francisco Cebriá Olmos, don José Cebriá Olmos y doña Dolores Gerique Olmos; tíos, tías y la razón social «Cebriá Hermanos», ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las doce, desde la casa mortuoria, calle Juristas, 12, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

“¡ERA ESTO!”

Es cierta, absolutamente cierta, la sentencia dictada por el famoso Spengler contra esta infortunada parte de Europa donde se balla como ahorradoja España?

La decadencia, la decadencia espiritual, el agotamiento de todas nuestras actividades artísticas, como ley fatal, como consecuencia inevitable del lógico desarrollo de una civilización, ¿es la inexorable sentencia que pesa sobre nuestros destinos?

¿Es verdad que España, por efecto de esta ley ya no ha de producir artistas, ni literatos, ni poetas, ni pintores, ni dramaturgos, nada, en fin, que refleje el carácter de nuestra alma?

¿Estamos condenados a una horrible muerte moral?

¿Seremos, de ahora en adelante, un pueblo sin ideales, sin aspiraciones de belleza, sin manifestaciones de cultura, sujeto totalmente a la vida animal, o cuando más, a los groseros instintos del mercantilismo?

¿Estamos condenados a ser—como toda esta parte occidental de Europa—una ruina, una sombra, un recuerdo, no más, del ayer; un viejo, en suma, que hoy arrastra sus pies trémulo por el mismo camino donde antes pasó su gallardía?

Es cierto que nuestro arte sufrió como un eclipse en la segunda mitad del siglo XIX; pero este eclipse, ¿es precursor de la muerte total, o no más que un paréntesis en nuestra vida?

Ayer, precisamente, tuve la respuesta a esta pregunta.

Me contestó un artista moderno. Javier de Wintunjen, y me contestó, no con palabras, con obras: con una Exposición.

Acerté a visitar esta Exposición de paisajes castellanos, y sus cuadros me dijeron con singular elocuencia todo lo que yo quería saber.

El salón estaba lleno de un público selecto (artistas, literatos, críticos); en todos los semblantes se leía la misma impresión. No era sólo el deleite de la contemplación artística; era más: era la satisfacción de un hallazgo. Diríase que todos habían pasado años y años buscando una fórmula, una expresión, este anhelo de nuestro tiempo que atormenta los espíritus, y al fin habían encontrado la deseada expresión. No en labios, sino en los ojos se leía esta frase: «¡Era esto, era esto!»

«Esto», es decir, el enlace de lo antiguo con lo moderno; la renovación deseada sin extravíos ni extravagancias; la luz antigua apasionada por la sensibilidad de hoy; la moneditud espiritual de nuestros días, envuelta en la serenidad clásica; la emoción, en una palabra, la fuerte emoción de la belleza traducida no con un estilo de receta, sino en una forma adecuada, en la forma y el estilo que cada asunto requiere, con la palabra justa y el tono preciso.

No hay nada convencional; ni color ni manera. El artista ha sido el intérprete fiel que ha recogido el misterioso lenguaje de este admirable y singular paisaje castellano y lo ha traducido en notas de prodigiosa armonía.

Hay paisajes del Pardo, de una grandeza y una austeridad místicas; deliciosos apuntes en que la luz plateada baña dulcemente la dura tierra castellana, como si quisiera amansarla con la mística caricia de las suaves irrisaciones de sus reflejos.

Al salir de la Exposición yo repetía como los demás: «¡Era esto, era esto!»

Javier de Wintunjen había respondido elocuentemente, con su arte, a mi pregunta. Cada uno de sus cuadros era una afirmación categórica. Este pintor es una representación finísima de nuestro carácter, un continuador de nuestro gran arte.

Su paleta y sus lienzos me habían dicho:

¿Significa esto decadencia? ¿Puede estar agotada el alma de un pueblo que produce estos positivos valores? ¿Cómo gludar? España es esto. Igual que esta dura corteza castellana: austeridad, reciedumbre, piedra abajo, en la tierra, y luz, mucha luz, luz de ideal y de grandes virtudes, en nuestro cielo. Esto es España. Esto fue la España de ayer, y esto es hoy.

He aquí el camino; si seguimos por él, sin dejarlo, no es difícil saber lo que será mañana.

Luis León.

Mancebo Calzados

Económicos e inmejorables
S.ñoras - Caballeros - Niños
San Vicente, 9 y 11, Valencia

Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

- BARCELONA:**
Kiosco Antiguo Barcelonés, Rambla Canalotás (frente al hotel Continental)
Kiosco El Dorado, plaza de Cataluña (frente al teatro El Dorado)
Kiosco Tallers, Rambla, (frente calle Tallers)
Kiosco Carmon, Rambla (frente calle Carmon)
- MADRID:**
Kiosco de «El Debate», calle de Atocha (frente a las Calatravas)
Kiosco Nuevo, Rambla, (frente al Liceo)

Dr. Lorenzo Llabrés

Médico director del Balneario de Quiénte - Consultorio para diabéticos
Conde de Montornés, 2, outlo. Izquierda, Valencia
(antigua casa Banco de España)

Asamblea diocesana del Apostolado de la Oración

La fiesta del domingo

El espectáculo que dió Valencia anteayer es verdaderamente consolador y es superior a cuanto se puede imaginar.

No hubo una sola hora de ese bendito día, en que Valencia dejara de rendir homenaje de adoración y de rendido vasallaje al Corazón del Dios Redentor.

Desde el Rosario matutino, que comenzó en la parroquia de los Santos Juanes y terminó en la Catedral, hasta la procesión con que finalizaron los cultos en el templo metropolitano, todo fue grandioso, imponente, indescriptible.

La Misa de Comunión

Como hemos dicho, la Asociación del Rosario matutino se asoció a la fiesta del Apostolado, celebrando como pocas veces esa popular devoción con extraordinario concurso de fieles que formaban procesión dilatada, que, recorriendo el trayecto que separa la iglesia de los Santos Juanes del templo metropolitano, embalsamó el ambiente con el canto de las Avenarias.

Poco después de terminar el Rosario, en el altar mayor de la Basílica dió principio la Misa de Comunión, que celebró el dignísimo señor Arzobispo, durante la cual el Canónigo señor Llopis Espi pronunció adecuada plática llena de unción y de santo entusiasmo, que enteró y valorizó al considerable concurso que se dispuso a recibir el Pan eucarístico.

El acto de administrar la Comunión, fué interminable. Primero, centenares de niños y niñas; a continuación, los adultos de uno y otro sexo, pertenecientes a todas las Asociaciones existentes en Valencia dedicadas al Sagrado Corazón.

Al señor Arzobispo ayudaban en la administración del Pan de los Angeles dos señores Canónigos, y hubo que suspender la Comunión y avisar a los muchos fieles que no la habían recibido que pasaran a la capilla de San Pedro, en donde les sería administrada, pues de otra manera se hubiese retrasado la hora de los oficios.

Durante el día

A segunda de la Misa de Comunión fué puesto de manifiesto el Santísimo Sacramento y comenzaron los turnos de velantes, que en reclinatorios colocados en el presbiterio, los de los hombres, y a uno y otro lado de la vía sacra los de las señoras, en número de más de cuarenta, tributaron incesantemente homenaje de adoración y de reparación al Corazón Delfico.

Las horas canónicas y Misa conventual revistieron la solemnidad de los días clásicos. En la Misa ofició el Canónigo señor don Calixto Hernández, y ocupó la sagrada cátedra, en sustitución del Canónigo señor Ferreres, el Beneficiado doctor don Enrique Ibáñez Rizo, quien estuvo muy oportuno al encontrar en el Evangelio de la dominica los fines del Apostolado de la Oración o sea la propia santificación en la mujer hemerosa, que pedía para sí y la santificación del prójimo en el Príncipe de la Sinagoga, que pedía para su hija.

La función vespertina

La Catedral ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades; nos recordaba los imborrables días de la coronación de la excelsa Patrona de Valencia.

Dió principio la función a las cinco de la tarde, con el canto del trisagio, durante el cual inmenso coro repetía el «Santo, Santo, Santo», que resuena incesantemente en las celestes mansiones.

Subió después al púlpito el Canónigo señor Iurrita, quien con el entusiasmo que le caracteriza hizo brillante recapitulación de todo lo actuado en la Asamblea del Apostolado, extendiéndose en atinadas consideraciones para que sean eficaces las resoluciones adoptadas. Terminó su elocuente oración con ferviente súplica por España y por el ejército que pelea en África.

La procesión

Fué el coronamiento apropiado de tan magníficos cultos. En aquellos momentos el grandioso templo esta-

ba deslumbrador, como pocas veces. Las prolongadas filas de fieles rodeaban por completo el claustro formando hermosa procesión, en la que iban interpolados todos los estándares de las Asociaciones allí representadas.

El Pálio era conducido por seminaristas, y el Sagrado Viril, llevado por el señor Arzobispo, asistido de los señores dignidades y Canónigos del excelentísimo Cabildo metropolitano.

Tras el Santísimo Sacramento iban los señores componentes de la Junta organizadora de la Asamblea del Apostolado.

Llegado el Santísimo al altar mayor, después de la procesión, fué cantado por la muchedumbre el «Tantum ergo» y «Gemitus», produciendo efecto imponente, pues resultaba inmenso coro acompañado por las potentes voces del monumental órgano.

Serían las siete de la tarde cuando terminaron, con la bendición del Rey de reyes, la Asamblea y cultos dispuestos por el Apostolado de la Oración.

Gobierno civil

Circular sobre la cuota benéfica

Se ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular: «Por real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 27 del pasado mes de Octubre, ha sido autorizado este Gobierno para implantar en el término municipal de esta capital la cuota benéfica que autoriza el real decreto de la Presidencia del Directorio militar de 30 de Septiembre de 1924, y para encargar el cobro de dicha cuota a la Asociación Valenciana de Caridad, a fin de que pueda atender con ella a los fines benéficos de tan benemérita institución.

En su vista, desde el día 20 del corriente mes, los dueños de hoteles, fondas, casas de huéspedes, pensiones, hosterías, casas de dormir y establecimientos similares situados en esta capital, deberán exigir, por una sola vez, a toda persona que desde dicho día se albergue en sus establecimientos, el pago de la referida cuota, con arreglo a la siguiente tarifa:

Habitaciones de una a tres pesetas por día: cuota benéfica, 0,25 pesetas.

De tres a cinco pesetas, 0,50. De cinco a ocho pesetas, 1. De ocho a doce pesetas, 1,50. De doce pesetas en adelante, 2.

Cuando el viajero satisfaga una cantidad global por pensión, incluyendo en ella la habitación y los servicios de almuerzo, comida y desayuno, se entenderá que el precio de la primera equivale al 35 por 100 de la suma total, y por lo tanto, sólo se exigirá la cuota benéfica que corresponda con arreglo a esta fracción.

Las habitaciones de posadas y casas de dormir cuyo precio por día no pase de una peseta, están exentas del pago de cuota.

He de advertir además que la cuota benéfica se devengará por el simple hecho de tomar habitación con independencia del tiempo que dure el hospedaje, y sólo una vez por cada estancia ininterrompida de un viajero, acreditándose el pago por medio del sello o sellos que correspondan, que deberán estamparse en el libro de viajeros, al lado del nombre de cada uno, en el parte diario que deben dar a la Comisaría de Vigilancia.

Los dueños de los establecimientos anteriormente citados podrán adquirir los sellos para el cobro de la cuota benéfica, en el domicilio de la Asociación Valenciana de Caridad, calle del Doctor Sanabria Bergón, desde el lunes 17 de los corrientes, significándose que el incumplimiento de lo que se ordena en esta circular será corregido por mi autoridad con multas de 25 a 500 pesetas, con arreglo al real decreto citado.

Valencia, 14 Noviembre 1924.— El general gobernador civil Juan García Trejos.

Multas

El señor general gobernador impuso ayer las siguientes multas:

OLYMPIA

PROGRAMA PARA HOY
Sesión 3:30:
Revista Pathé
Sheriff de Mojave
(Drama en 2 partes)

A TODO FRANCE

(5 partes)
Aventuras por Charles Jone.
No te pierdas, Rosalía
(Cómica en 2 partes)

EL NIÑO REY

Sesión 6 tarde, numerada:
1.ª jornada
EL ORIGEN DE UN ODIO
2.ª jornada

EL ARMARIO DE HIERRO

3.ª jornada
LA CARTA DE LA REINA
No te pierdas, Rosalía
Sesión 9:15 noche:

EL NIÑO REY

1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de
(12 partes)
No te pierdas, Rosalía
Cómica en 2 partes.

Espectáculos

Principal.—Compañía cómico-dramática Miguel Muñoz.—A las 5:45: Felipe Arblay.—A las 10: Traidor, inconfundible.

Principal.—Compañía de zarzuela y operetas Luis Bori.—A las 3:30: Moteles y billos y Cañas y barro.—A las 5:45: El quillero y El bello don Diego.—A las 10: La ascasiana y El bello don Diego.

Principal.—Compañía cómico-dramática Aniceto Palanca.—A las 3:30, 6 y 10: Incendio inmorral y Los ojos de la muerte de los Obros.—A las 3:30 y 6:30: Clara y Mananita de San Juan.

Principal.—A las 3:30 y 6:30: Endovina evanilla o El flo Perico, El amor de la marcha de Cadiz.
Principal.—A las 3 y 6:30: Gigantes y cabezudos y El sexo debil.
Principal.—A las 4 y 6:30: El fin de cine.
Principal.—A las 9:15, 6 y 9:30: Cine.
Principal.—A las 3:30, 6 y 9:15: Cine.
Principal.—A las 3:30, 6 y 9:15: Cine.
Principal.—A las 11 mañana y 3, 5 y 9:45 noche: Cine.
Principal.—De 3:30 a 12:30: Cine.
Principal.—A las 4 y 9: Cine.
Principal.—De 3:30 a 12:30: Cine.

De 100 pesetas, a Vicente Ramos Mas, dueño del bar La Gruta, por desobediencia; de 75, por escándalo, a Graciano Gómez Pérez, José Laguarda Montoliu, Pedro Ruzpérez García, Rafael Oliva Moreno, José Juanco Latorre, Dolores García Cabanes, Félix Domingo Moreno, Cosme Hermert, José Casas Garriga y Teodoro Escudero Oñate; de 50, a don Francisco Moliner, por conducir el automóvil con excesiva velocidad, y a don José Carbona Fabregat, por no llevar las tabillas en el auto, como está prescrito; de 15, por molestar a los transeúntes, a Luis Meoro Ponce de León y Antonio Pérez Escrivá.

Ayuntamiento

Comisión Permanente

Ayer se reunió la Comisión Permanente, bajo la presidencia del alcalde señor Olag, adoptando los siguientes acuerdos:

Pliego de condiciones para la adquisición de una apisonadora mediante concurso, que se anunciará por un plazo de veinte días, dándose un plazo al concesionario para su entrega.

Nombramiento de recaudador de los arbitrios municipales a don Pedro Nolasco Calvet, mediante la fianza de 100,000 pesetas y con el 2 por 100 del premio de cobranza. Seguidamente se levantó la sesión.

Dice el alcalde

Luego de la sesión visitamos en su despacho de la Alcaldía al señor Olag, quien nos dijo:

«El nombramiento de recaudador era necesario para comenzar sin descanso la labor recaudatoria, que es la base de la administración municipal. Este recaudador se ocupará solamente de la voluntaria, y de la ejecutiva se encargarán los agentes nombrados al efecto.»

Una cierva y un gamo

Con destino a la colección de los Viveros se ha recibido una cierva y un gamo, adquiridos a don José Carrillo Pérez, de Córdoba.

La Comisión Permanente y el pleno

El miércoles se reunirán la Comisión Permanente y el pleno para aprobar el presupuesto extraordinario de veinte millones de pesetas, y que se pongan en circulación las Obligaciones correspondientes del empréstito.

Recaudación del domingo

Por arbitrio de carnes: Estaciones sanitarias, 584'05.
Por análisis y examen de substancias, 477'64.
Por circulación rodada, 795.
Por arbitrios extraordinarios, pesetas 776'30.
Por bebidas, 2.453.
Total, 5.085'09 pesetas.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 6.479'03 pesetas; matadero del Grao, 493'83; matadero del Cabañal, 282'33; estaciones sanitarias, 692'07.
Por análisis y examen de substancias, 429'16.
Por circulación rodada, 395.
Por arbitrios extraordinarios, pesetas 697'88.
Por bebidas, 2.798'60.
Total, 12.267'90 pesetas.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán el día 18 en la parroquia de San Martín, de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

Don Salvador Máximo Pons y Rag

R. I. P.

Su viuda y demás familia, ruegan a los amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán en la parroquia de Nuestra Señora del Milagro y en las parroquias de Santo Tomás y San Martín, serán en sufragio del alma de

Doña Bárbara Mantón y Reig

VIUDA DE PALACIO

Que falleció el 19 de Noviembre de 1881

R. I. P.

Sus hijos e hija política, suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichas Misas, de lo que quedarán agradecidos.

Profesor

titulado, con 14 años práctica, habiendo tenido colegio propio, se ofrece para escuela o academia, dentro o fuera de la capital. Dirigirse a J. N. Sabater, Lauria, 10, Valencia.

Trinquete de Pelayo

A las 3'30: Puchol, Reig y Miró, rojos, contra Sorní, Carbonell y Fañalero, azules.

R. I. P.

Todas las Misas que se celebrarán hoy martes 18 del corriente en las parroquias del Salvador y Santa Mónica; Residencia de PP. Redentoristas, PP. Camilos, Colegio de Vocaciones Eclesiásticas, Asilo de Hermanitas de los Pobres; conventos de PP. Carmelitas, MM. Reparadoras, San Cristóbal, Santísima Trinidad, San José y Santa Teresa y Damas Catequistas, serán en sufragio de

LA SEÑORITA

María Luisa Trenor y Pardo de Donlebún

Que desasnó en el Corazón de Jesús el 18 de Noviembre de 1918

Sus padres, hermanos y demás parientes, agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DEPORTES

Balompíe
Campeonato local
Final de la primera vuelta del campeonato local.—Los partidos del domingo

BALANCE
La sociedad Deporte Fútbol Club terminó el domingo su primera campaña, con tal motivo correspondió hoy enarbolar nuestras banderas con el balance correspondiente y estado de la sociedad al empezar su segunda etapa.
Repasado el debe y haber del tinglado deportivo, muy discutidas sus partidas por unos y otros, llegamos a este momento dispuestos a sumar que dos y dos son cuatro, y que los que se atreven a desmentir a Pitágoras no son factores que puedan dar producto, sino solamente federativos.
Desde que empezó el campeonato tenemos nuestra opinión sobre el mismo, y no acostumbramos a cambiar de ésta, por creer que estamos en lo cierto. Los hechos, y no las palabras, son nuestros elementos o factores a sumar; por tanto, nuestro balance arroja los siguientes resultados en los cinco partidos jugados por cada equipo:
Gimnástico, 15 puntos; partidos ganados, cinco; empatados, 0; perdidos, 0; goals a favor, 14; en contra, 1 (penalty).
Valencia, 12 puntos; partidos ganados, 3; empatados, 1; perdidos, 1; goals favor, 11; en contra, 3 (uno de éstos de penal).
Levante, 11 puntos; partidos ganados, 3; empatados, 0; perdidos, 2; goals favor, 10; en contra, 6.
Stadium, 9 puntos; partidos ganados, 2; perdidos, 3; goals favor, 4; en contra, 11.
España, 7 puntos; partidos ganados, 0; empatados, 2; perdidos, 3; goals favor, 4; en contra, 9.
Athletic, 6 puntos; partidos ganados, 0; empatados, 1; perdidos, 4; goals favor, 2; en contra, 15.
Vistos estos resultados, los equipos quedan clasificados en el terreno de la verdad por el orden siguiente: Gimnástico, Valencia, Levante, Stadium, España y Athletic.
Dos y dos son cuatro; pero el organismo que rige los destinos del fútbol valenciano dice que no, y de plumazos y más plumazos sobre unas actas dice que el Gimnástico no tiene 15 puntos, sino solamente 5; que el Valencia, en vez de 12, como nosotros sumamos, ellos suman 15, y así sucesivamente.

BALANCE ARNET
El jugador cuyo nombre encabecemos, en el presente campeonato merece los honores de balance aparte, por ser el cliente eje de todas las operaciones y resultados de la lucha.
En los libros del mencionado jugador sumamos los siguientes actos:
Primero. Baja de las listas de la Sociedad a que pertenecía y consentimiento de dicha baja por la Sociedad.
Segundo. Pase de la Federación Catalana para que pudiese jugar en ésta.
Tercero. Alta en las filas del Gimnástico.
Cuarto. Viaje de Abdón Ibáñez a Barcelona (delegado por el Valencia) y entrevista de éste con Arnet para que retirase su alta del Gimnástico y diese su alta en las filas del Valencia.
Quinto. Negativa del señor Arnet a las preguntas y proposiciones del señor Ibáñez, y amenazas de éste de que si no era complacido tomaría su revancha, inutilizando a Arnet para jugar en esta región. (Contaría con el apoyo de la Federación?)
Sexto. Odisea e historia de su ficha.
Séptimo. Tantas victorias como partidos de campeonato ha jugado.

BALANCE DE LA FEDERACION
Primero. Mayoría absoluta con tendencias caciquiles.
Segundo. Pocas discusiones y

muchas votaciones para dar forma legal a los caprichos y conveniencias particulares, convertidos en asuntos.
Tercero. Cobardías, por no curar protestas que de su fallo dependiese su seriedad pública; no permitir ser juzgados por otros y declararse a sí mismo juez y parte en la solución de los asuntos.
Cuarto. Lucha interior entre el presidente y un vocal que aspira a la presidencia, sin beneficio alguno para el deporte.
Quinto. Prohibición de entrada a las sesiones, de la prensa que se niegue a escribir al dictado de ellos.
Sexto. Actas de las sesiones aprobadas y no trasladadas a un libro de actas inmediatamente.
Séptimo. Viaje a Madrid del presidente, llevando como gran defensa un libro de actas en las condiciones sospechosas apuntadas en la cuenta anterior.
Octavo. Pesetas en caja, cero o casi cero; gastadas, muchas, beneficios para el deporte, pocos; materia para que discuta la opinión, mucha.

RESUMEN
Primero. Un campeonato claro convertido en oscuro.
Segundo. Un jugador hecho célebre.
Tercero. Una Federación que perjudica el deporte.
Cuarto. Una opinión que empieza a ver claro los esfuerzos de unos, los manejos de otros y el peligro que corre el sano deporte.
Con estas cuentas o balances verdad y otras cuentas a semejanza de las del Gran Capitán terminó el domingo la primera vuelta del campeonato local.
En Castellón, los equipos siguen clasificados por el orden siguiente: Deportivo Castellón, 9 puntos; partidos ganados, 3; perdidos, 0.
Castalia, 5 puntos; partidos ganados, 1; perdidos, 2.
Cervantes, 3 puntos; partidos perdidos, 3.
En la Sección Sur ha sido declarado campeón en la Federación el Alcediam; en el campo quedó el Natación, pues empató un partido y venció en otro.
Con estos totales, restamos esperar los próximos, y que ellos darán el lógico resultado final.

Seg.
STADIUM VALENCIANO
El partido entre el Gimnástico y Athletic despertó escaso interés, pues se suponía una victoria fácil del primero, hasta el extremo de que no cabía ni sospechar una sorpresa. Por el motivo apuntado, las gradas del Stadium se vieron muy desanimadas.
Apenas iniciado el juego bajo las órdenes del señor Hernández, del Colegio de árbitros de Madrid, el balón se llevó al terreno de juego del Athletic, y prontamente Arróniz centró un balón, que Arnet ayudó a que éste llegase a los pies de Aurelio, quien desde lejos y con fuerte zambombazo marcó el primer goal.
Con marcadísimo dominio Enrique consiguió el segundo goal, y antes de que terminase el primer tiempo Arróniz apuntó el tercero.
Salvo unos momentos de ataque al terreno defendido por Boro, se reanudó el embotellamiento del Athletic, y Arnet y Calvo fueron los autores del cuarto y quinto goals.
El Gimnástico jugó muy bien y con el entusiasmo que lo hace en todos los encuentros de campeonato.
Por el Athletic sólo consiguió hacerse Hipólito, como incansable y oportuno.
El árbitro, imparcialísimo.
Los equipos formaron:
Gimnástico: Poro, Llorca, Ventura, Marco, Enrique, Montero, Arróniz, Antonio, Arnet, Aurelio y Calvo. Athletic: Sigrif, P, Gascó, Noguera, Domínguez, Marco, Hipólito, Costas, Sanper, Rojas, Gil y Giner.

CAMPO DEL LEVANTE
El partido entre Valencia y Levante constituyó el domingo la nota más interesante de la jornada de-

D. O. M.

Las Misas que se dirán hoy martes en la real y parroquia iglesia de San Andrés Apóstol y mañana 19 en la real parroquia de los santos Juanes, iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, descubierta su divino linaje, y convento de Nuestra Señora del Pie de la Cruz, como igualmente el solemne aniversario que se celebrará en la capilla del asilo-colegio de la Sagrada Familia, de Ribarroja, y las Misas que se dirán en la parroquia del pueblo de Alboraya y en la capilla del colegio de San José y de San Andrés del referido pueblo, serán a intención y en sufragio del alma de

EL SEÑOR

D. Fernando M.ª Pastor y Marqués

Que falleció el 19 de Noviembre de 1922

R. I. P.

Su hermano y hermana política, ruegan y agradecerán a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos, quedándose por ello profundamente reconocidos.

portiva, por lo que a este campo acudió la afición hasta llenarlo por completo.
Bajo las órdenes del señor Quintana, del Colegio Cántabro, tomaron:
Por el Valencia: Llago, Reyes, Garrobé, Silvent, Roca, Esteban, Rino, Reverter, Montes, Peral y Cordellat.
Levante F. C.: Aparici, Dinten, Tapia, Tapia II, Puig, Machancoses, Ricart, Porcal, Mario, Urrutia y Suay.
Salió el Levante, y a poco el Valencia incurrió en castigo, lanzándolo Tapia sobre la puerta valencianista. Reyes intentó despejar con la cabeza; pero un poco adelantado, le dió mal al balón, y Urrutia, solo ante la puerta, por un exceso de nerviosidad, falló el shoot, mandando el balón a goalkik.
Roca lanzó un tiro que pasó rozando el larguero.
Un despeje flojo de Aparici lo recoge Peral, shootando a la puerta; pero Dinten, bien colocado, despejó.
El dominio es más acentuado sobre la puerta levantina, aunque hay algunos desensos de la delantera blanquingra, sin apoyo de sus medios.
Reverter pasó un balón adelantado a Rino, centró éste rápido sobre la puerta de Aparici, y Montes, con sólo desviar el balón con la cabeza, marcó el primer goal para el Valencia.
Mario llevó el balón y atacó rápido la meta de Llago; pero Garrobé, en una entrada formidable, despejó tan comprometida situación.
Freekik contra el Valencia, que tiró Puig alto.
Otro contra el Levante, que Aparici salvó comprometido.
Acabó la primera parte con uno a cero a favor del Valencia.
Un faut de Puig a Montes en la segunda parte, castigado rápido por el réferé. Tiralo Roca, bazo con dificultad Aparici, marchándose el balón de las manos, y los delanteros del Valencia no entraron.
Rino recibió un balón, que fué discutidísimo entre éste y Machancosas; logró Rino centrar raso, y Montes, muy bien situado, shootó rápido, consiguiendo el segundo goal.
El dominio del Valencia fué persistente, tirándose cuatro corners contra el Levante, sin resultado.
Un shoot de Peral dió en el larguero.
Los avances individuales de la delantera levantina fueron cortados por la pareja Reyes-Garrobé, quienes hicieron un gran partido, más el segundo.
Finalizante el encuentro, Peral y Dinten fueron expulsados del campo.
Con el resultado de dos a favor del Valencia por cero del Levante, terminó el encuentro.
El réferé, imparcialísimo y muy acertado, impidiendo en todo momento el juego duro y sucio.
El partido resultó regularcillo, no viéndose grandes jugadas, pues ambos onces se preocuparon de vigilar sus puertas más que de desarrollar un juego propio.

CAMPO DEL ESPAÑA
Los incondicionales del España y del Stadium, anteayer no acudieron al campo, después de haber pensado dónde estaba la expectación. Jugaban los suyos y a verles fueron.
El partido entre España y Stadium seguramente fué el más vistoso de los jugados el domingo, y dada la gran igualdad de fuerzas, el factor entusiasmo dió la victoria.
Con preciosos avances de unos y otros transcurrieron los minutos, escuchándose repetidas ovaciones.
Siendo más precisos los ataques del Stadium, llegaron a preocupar un poco a los españoles; pero reaccionando éstos desbarataron el asedio de que eran objeto.
Un penal contra el Stadium lo convirtió Benito en el primer goal, y antes de finalizar el primer tiempo Cañavera remató de cabeza un corner, logrando el empate.
Un penal contra el Stadium se le escapó a Benito, y con ello trajo la desmoralización de los suyos, que fueron derrotados por tres goals a uno, marcados por Adelantado y Cañavera, respectivamente.
El réferé, señor Milego, imparcial.

CAMPEONATO GRUPO B
Resultados técnicos.
SECCION NORTE
C. D. Español, 2; Benlirre F. C., 0.
Europa, de Masanasa, 1; Sporting F. C. Puerto Sagunto, 2.
Saguntino F. C., 2; Levanti F. C., 1.
SECCION CENTRO
Burjasot F. C., 3; Club Deportivo, de Torrente, 0.
Torrente F. C., 4; Athletic, de Ruzafa, 0.
Sporting C., de Buñol, 3; Deportivo, de Ruzafa, 1.
SECCION SUR
Iátiva F. C., 1; Benimámet, 0.
Sueca F. C., 1; Juvenil, de Carcagente, 3.
Sagunto F. C., 1; Gimnástica Domingo, 0.
SEGUNDOS EQUIPOS
Valencia F. C., 4; Levante F. C., 2.
Gimnástico F. C., 5; Athletic

En el Hospital, donde ha sido curado, se ha calculado su estado de pronóstico reservado.
Atropello
Joaquín Montesinos Alandete, de 42 años, soltero, labrador, con domicilio en Algenesi, calle de San Cristóbal, número 17, quiso subir a un tranvía por frente a la Glorieta; pero quiso hacerlo por el lado izquierdo, que, como es natural, llevaba puesta la puertecilla.
Convencido ya Joaquín de que por allí no se podía entrar, decidió bajar; pero lo hizo con tan mala fortuna, que al hacerlo fué alcanzado por el tranvía número 17 de la línea general del Grao, res ltando con contusiones y es oraciones en las regiones del abdomen, malleolar externa y pie izquierdo, de las que fué curado en la casa de Socorro de la Glorieta.

Muerto por el tren
A las ocho y media de la noche del domingo ocurrió en la estación del Norte de nuestra ciudad una sensible desgracia, que costó la vida a un empleado de la misma.
A la indicada hora, y al atravesar una de las vías el mozo de carga y descarga Enrique Pérez Ruiz, fué alcanzado por el tren número 2.600, que estaba haciendo maniobras.
La desgracia parece fué imposible de evitar, resultando de ella muerto el desgraciado Enrique, que sufrió graves lesiones en diferentes regiones del cuerpo.
Inmediatamente personóse en el lugar del suceso el Juzgado de guardia, procediendo a la diligencia del levantamiento del cadáver.
En la Cárcel Modelo
El domingo, en la Cárcel Celular, y a la hora de oración, el recluso Pedro Mora García agredió al también recluso Miguel Montesinos, sin que mediara entre ellos en aquel momento discusión alguna, si bien parece debió abedecer a haber advertido el Montesinos a uno de los oficiales de la cárcel, las amenazas de que era objeto por parte del Mora, el cual fué amonestado por ello.
Montesinos resultó con varias heridas en la ceja izquierda, otra en la mano derecha y diversas escoriaciones en el cuello.
En el hecho interviene el Juzgado.

Captura de un ladrón
Sabedora la guardia civil de Játiva que un desconocido había asaltado la morada del vecino de dicha ciudad don Rafael Casanova, dándose a la fuga al ser descubierto por la sirvienta de la casa, procedió a la busca y captura de dicho individuo, consiguiendo prenderlo en las inmediaciones del pueblo de Ayacor, punto denominado Almazareta.
Se confesó autor del citado delito y de otros dos robos que acababa de cometer en el pueblo de Ayacor, en los domicilios de Virgilio Calatavud Ibáñez y Francisco Martínez Albuixech.
Se le encontraron varias joyas y objetos diversos, procedentes de dichos robos.
Todo ello, con el atestado correspondiente, fué entregado al juez de instrucción del partido, para los efectos oportunos.
Por jugar a fútbol

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

EL DOCTOR
Vicente Barberá Ferrer
ha trasladado su domicilio a y consulta de la calle del Mar a la de **LIBREROS, 1**

Como t
ñor Arzo...
el tren d...
Gandia, e...
para salir...
automovil...
fontilles...
fueras de...
dor Padre...

Ha lleg
jeto de p...
venario d...
que comie...
del Pila...
rendo Pad...
rior de...
diz, qu...
putación...
Sea bien...

El nuev
Ingeniero...
don José...
ionado de...

Los sold
pañía de...
miento de...
llan en Te...
rrión Man...
cisco Mora...
Martínez...
guerra.

Sarampi
curan con...
pez Moren...

Tomando
después d...
laxantes...
vas. Boti...
Castas.

Los doct
rter y Vice...
establecido...
dades de lo...
Colón, 50...
y de tres a...

Malas di
cia notan l...
sucia, mal...
de boca, e...
cia, abatin...
de las comi...
ses, pirosi...
cabeza, rui...
dolor. Toda...
ran con el E...
de Carlos.

La Real S
Amigos de...
ordinaria...
seis y media...

CLINICA
Pre...
C. Llop, 6 (e...
Pres...

Como ac
nario podem...
establecime...
«Astra» ha...
de la Reina...
Es una ri...
puro estilo...
sensación d...
de caracteriz...
España.

Sección nue
gida, ésta...
poca que...
populariza...
mería en to...
preferencia...
tación de...
tos, que ins...
les capitales...
do, pero a...
todos sus pr...

El mejor r
y más acre...
GLICO-KOL...
didlo de esta...
trario os dar...

Solitaria
E...
gura, sin m...
Mata-Tenias

En esta Ce
hallan deposi...
el paradero...
siguientes d...
Emilio Cal...
Agustín Mi...
lona, 223.
Deeguren...
José Sanch...
Clemene P...
tercero.

José Vilar
Puig, Tráns...
Label...
Salvador O...
Amparo Sat...
Casimiro Ar...
Mariano Fri...

Farmacias
desde las nue...
las nueve d...
Dr. Añño, P...
Dr. Martí, I...
Dr. Ruiz, J...
Dr. Morant...
Dr. Moreno...
Dr. Fenollós...
Poblados m...
Dr. Ciuana...
Dr. Morales...

Mencionese
Planio de...
al dirigirs...
annu...



Gacetillas

Como teníamos anunciado, el señor Arzobispo salió ayer tarde, en el tren de Alcoy, en dirección a Gandia, en donde habrá pernoctado para salir hoy a primera hora, en automóvil, hacia el Sanatorio de Fontilles, en donde asistirá a los funerales por el benemérito fundador Padre Carlos Ferris (q. s. g. h.).

Ha llegado a Valencia, con el objeto de preuciar en el solemne novenario de la Medalla Milagrosa, que comienza hoy en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, el reverendo Padre Faustino Arnao, Superior de los Padres Paules de Cadiz, que viene precedido de gran reputación como orador sagrado. Sea bienvenido.

El nuevo comandante general de Ingenieros de esta región, general don José López Poza, se ha posesionado de dicho cargo.

Los soldados de la segunda compañía de viveres del tercer regimiento de Intendencia, que se hallan en Tetuán Manuel Mateu Carrion Manuel Moliner Cortés, Francisco Mora Llaca y José Martínez Martínez, desean tener madrina de guerra.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Tomando las Píldoras de Arabia después de comer, sirven como laxantes, antibiliosos y depurativos. Botica Santa Catalina, vuda Costas.

Los doctores Aniano Gómez Ferrer y Vicente Gómez Navarro han establecido su consulta de enfermedades de los niños, en su domicilio, Colón, 50, principal, de once a una y de tres a seis.

Malas digestiones. Con frecuencia notan los enfermos la lengua sucia, mal olor de aliento, aguas de boca, estado bilioso, inapetencia, abatimiento, tristeza después de las comidas, eructos agrios, gases, pirosis, vómitos, pesadez de cabeza, ruido de oídos, vómitos, dolor. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La Real Sociedad Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana miércoles, a las seis y media de la tarde.

CLINICA DENTAL «ANDREU». Precios económicos. C. Llop, 6 (encima de Las Barracas).

Como acontecimiento extraordinario podemos citar la apertura del establecimiento que la Perfumería «Astra» ha instalado en la plaza de la Reina, número 15.

Es una riquísima instalación de puro estilo árabe, que produce una sensación de realza y que se puede caracterizar como única en toda España.

Según nuestra información recogida, esta poderosa institución francesa, que con el nombre de «Astra» populariza los productos de perfumería en todo el mundo, ha dado preferencia a Valencia en la presentación de sus recientes establecimientos, que instalará en las principales capitales de España, vendiendo, pero a precios sin competencia, todos sus productos.

El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFOLICO-KOLA DOMENECH. Pedido de esta marca, pues de lo contrario os darán imitaciones.

De la nutrida información gráfica destacan notas de la Exposición de plantas y flores, de Madrid; reparto de premios en la Escuela Industrial de Tarrasa; primera tanda de ejercicios espirituales en Vallfogna de Riucor; hogar y clínica de San Juan de Dios en Santurce (Vizcaya); del asesinato de los dos guardias civiles en Vera; retrato del nuevo presidente de los Estados Unidos, Mr. Coolidge; de los nuevos lord Alcalde y sherifs de Londres, etc.

Completan el número selectos originales y amenas e instructivas secciones. Pídanse números de nuestra, gratis, en la administración, plaza de Santa Ana, 26.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA. Triquet de Caballeros, 14. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta.

En esta Central de Telégrafos se hallan depositados, por desconocer el paradero de los destinatarios, los siguientes despachos:

Emilio Calsalduero, Gran Vía, 58. Agustín Miras, carretera Barcelona, 223. Deguren, José Sanchis, San Vicente, 122. Cleme Parareda, Gran Vía, 4, tercero. José Vilar, Puig, Tránsitos, Jesús, chafel. Labl.

Salvador Olmer, Pensión París. Amparo Saturnini, teatro Ruzafa. Casimiro Armes, hotel Regina. Mariano Frigols.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Dr. Aliño, P. Cajeros, 6. Dr. Martí, P. y Genís, 15. Dr. Ruiz, Jerusalén, 21. Dr. Morant, Cuarte, 51. Dr. Morero, P. Calatrava, 2. Dr. Fenollosa, Paz, 26. Poblados marítimos: Dr. Cuirana, A. Puerto, 277. Dr. Morales, J. Brillure, 133.

Menciónese a Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

Movimiento de población

17 de Noviembre. Nacimientos, 19. Defunciones, 10.

Luisa Leon Ripada, de 68 años, de miocarditis crónica. Concepción Ros Martínez, de 21 años, de atrespia.

Jose Manuel rimado Adelantado, de 52 años, de fractura del craneo. Bernarda Alberola Lliso, de 34 años, de henda penetrante en el abdomen.

Juan Serra Salom, de 57, de bronquitis. Maria Arnal Iranzo, de 30, de tuberculosis pulmonar.

Maria Levi Lanuza, de 2 días, de insuficiencia de desarrollo. Vicente Ros Vinataca, de 48 días, de atrespia.

Ramona Puchol Bondía, de 78 años, de debilidad senil. Faustina Sanjuan Sanjuan, de 78, de hematocefalia.

Pascuala Ayora Carceller, de 62, de caquexia por carcinoma. Juan Salvador Aparici, de 68, de catarro bronquial.

Francisco Pastor Comin, de 73, de bronconeumonía. Concepción Sabater Prats, de 73, de arterioesclerosis.

Una niña sin nombre, de 14 días, de bronconeumonía. Matrimonio. José Farinós con Teresa Martínez.

Necrología

Lolita Cebriá y Conría

La disunguida familia de Cebriá y Cebriá pasa en estos momentos por uno de los trances más amargos de la vida por la irreparable pérdida de su hija Lolita, candorosa niña de doce años, que era el encanto de cuantas personas tuvieron ocasión de apreciar sus excelentes y precoces dotes de inteligencia.

Rudo por demás es el golpe que los doloridos padres, hermanos, abuelos y demás familia han recibido, y por ello les enviamos nuestro sentido pésame; pero tengan en cuenta que el ser querido que acaba de perder es un ángel más en el coro que rodea al Altísimo, desde donde rogará por los que le dieron el ser, consideración que ha de aminorar el justo dolor que hoy les embarga.

Gacetillas teatrales

En la función de esta tarde, a las seis, se representarán las celebradas obras de Benavente, «Cuento inmoral» y «Los ojos de los muertos».

Por la noche, a las diez, se estrenará la comedia en tres actos, «Grano de mostaza», cuyo brillante éxito en el teatro Lara, de Madrid, fué un completo triunfo para sus autores, señores Tellechea y Serrano Anguita, el primero de los cuales asistirá esta noche al estreno.

Publicaciones

«La Hormiga de Oro».—Un número notable es el 46 (año XXI) de la culta y difundida revista católica «La Hormiga de Oro», que se publica en Barcelona. En las planas centrales ofrece espléndidas fotografías de la hermosa Catedral de Tours, retrospectivas y actuales, y el sepulcro de San Martín, el popular y glorioso Obispo de Tours, acompañadas de un bosquejo histórico.

El domingo 9, último día del novenario, hubo Misa de Comunión, celebrada por el Padre Carmelita, el cual pronunció tiernísima y conmovedora plática. Durante la Misa, las señoritas del nutrido y valioso coro parroquial interpretaron magistralmente delicadas letrillas alusivas al acto. Por la tarde, después del solemne ejercicio tuvo lugar la procesión, imponente y conmovedora, a la que asistieron todas las tercianas y cofrades.

En este mismo día se inauguró la banda de música, que con solos tres meses de organización, constituye ya un conjunto musical admirable. Su constitución se debe principalmente al inspirado maestro el profesor de la banda Victoria, de Alcedia de Carlet, don José García, hijo de Llosa de Ranés, que ha puesto a contribución sus grandes talentos de maestro y musicólogo para lograr en tan corto tiempo un resultado tan feliz. El primer acto musical de la banda fué en la ermita del Calvario, ante el Santísimo Cristo del Milagro; después tocó en un pasacalle, y por la tarde acompañó a la Virgen del Carmen en la procesión, y todo entre el entusiasmo grande del pueblo.

En los próximos días 22 y 23 del corriente se celebrarán solemnes fiestas a los Titulares (aplazadas desde el verano), la Virgen del Nacimiento y el Santísimo Cristo del Milagro, con notables festejos religiosos y populares, que prometen resultar muy brillantes.—J.

El domingo 9, y previa invitación, a todas las autoridades, comenzó la fiesta con volteo de campanas, pasacalle y Misa de Comunión, que recibieron los niños y niñas que acuden a las escuelas de esta villa.

A las nueve y precedidos por la banda primitiva de la villa, se dirigieron el Clero con cruz alzada, el padre y bizarro militar don Rafael Alcántara, al local de la escuela, en donde el señor Cura Parreco bendijo la resaurada y antiquísima imagen de la Virgen del Sufrago, organizándose inmediatamente la procesión, en la que figuraban todas las niñas de la escuela, que lucen un hermoso emblema nacional sobre su pecho.

Llegada la comitiva a la iglesia y colocada la sagrada imagen en su sitial, comenzó la Misa solemne, que fué cantada por la orquesta y en la que predicó oportuno sermón el celoso Beneficiado de Caragente don Agustín Gav.

Terminada la Misa se procedió a la bendición de la bandera, que admiraron dicho señor Alcántara y la señora doña María Teresa Moscardó.

Después, y allí mismo y en presencia del reverendo Clero, juez municipal y secretario, señores padrinos y las ochenta niñas de la escuela, fué solemnemente entregada la bandera a la señora maestra, que con la mencionada imagen fué en seguida conducida en hermosa manifestación a la escuela, siendo objeto de continuadas aclamaciones la enseña de la Patria, que marcialmente enarbolaba una agraciada y elegante jovencita.

Cerraba la comitiva la repetida imagen de Nuestra Señora, con los señores padrinos, maestra, juez municipal, secretario y señores Cura y Clero.

Al llegar a la escuela se izó la bandera en el balcón, entre los cuadros de la Inmaculada y de don Alfonso XIII.

Acto continuo, desde el balcón dirigieron la palabra al numeroso público allí congregado el señor padrino, el joven maestro en expectación de destino don Bernardino Martínez, sobrino de la maestra, y el señor Cura Párroco.

Un grupo de preciosas niñas, entre las que estaban Enriqueta Almiñana, María Cuquerella, Inés Benavente, Joaquina Moscardó, María Josefa Ribes, Josefina Cuquerella, Antonia Manzanares, Dolores y Adelina Tudela, María Josefa Herrero, Carmen Alabort, Inés Fortuño, Rosa Benavent, Amparo Garrido, Leonor Cháfer, Carmen Garrin, Amparo y Carmen Boluda y Carmen Vila, se distinguió con la recitación de inspiradas poesías y entusiastas discursos.

La señora maestra ha recibido simúmero de felicitaciones.

DESDE MADRID El deber de todos

¿Y qué hemos de hacer, sabiendo la gravedad de España, para remediarla? Pues lo que instintivamente se hace con todos los que están graves: tratarlos con cuidado, no disgustarles ni exaltarles, no meter ruido, procuraries con cariño todo lo que pueda hacerles bien, ponerlos a disposición de aquéllos que les curan y les cuidan para ayudarles en todo y para facilitarles todo lo que necesiten para la curación.

No tiene en esas palabras el pueblo español todo un programa de conducta para con su patria? Trátele con cuidado, no la disguste ni la excite, no arme ruido ni bulangas, procurela con cariño todo lo que pueda hacerla bien, y pongase por completo a la disposición de aquellos que tienen el encargo de cuidarla y de curarla, a fin de que ellos puedan disponer por completo de toda nuestra voluntad y puedan contar en todo momento con nuestra ayuda y con todo aquello que de nosotros puedan necesitar.

Pónganse la mano en la conciencia todos los españoles y digan si es verdad que observan en absoluto esa conducta que acabamos de detallar para con su patria grave. Y si no la observan, Jesatendiendo por completo la advertencia y el llamamiento que sus gobernantes acaban de hacerles, no se extrañen de que el estado grave de hoy se convierta mañana en gravísimo estado.

Y en cuanto a los que han sido denunciados como autores de la gravedad, con conocerles y hacerles el vacío, basta.

Al mal hermano, basta con cerrarle las puertas de casa para que no perturbe en ella con sus actos y con su mal ejemplo.

Fernando.

Región

LLOSA DE RANES Cultos a la Virgen del Carmen.

Consuélase el alma en estos increíbles tiempos al presenciar manifestaciones de tan ardiente fe religiosa como las habidas en esta población durante el grandioso novenario a la Virgen del Carmelo, que principió en la tarde del día primero del presente mes, en nuestra parroquial iglesia.

Los sermones estuvieron a cargo del reverendo Padre Simón María Besalduch, Carmelita Calzado, que con suma elocuencia y apostólico fervor ensalzó las maravillas del escapulario de la Virgen del Carmelo. La iglesia parroquial resultó insuficiente para contener al numerosísimo concurso que se congregaba todas las noches, ávido de escuchar la elocuente palabra del prestigioso Carmelita, quien ha reorganizado aquí la Tercera Orden, que cuenta ya con 180 terceras y 650 cofrades.

El novenario fué a expensas de las respetables y piadosas hermanas terceras Rosa y Filomena Miralles, priora y tesorera, respectivamente.

Especial mención merece el clásico y artístico templete de estilo gótico, adornado con flor natural formando el escudo de la V. O. T., que se colocó al lado del altar mayor, que cobijaba a la bella imagen de la Virgen del Carmen, con la espléndida iluminación eléctrica combinada en colores, debido a primorosas manos y principalmente, al celo de las hermanas carmelitas.

El domingo 9, último día del novenario, hubo Misa de Comunión, celebrada por el Padre Carmelita, el cual pronunció tiernísima y conmovedora plática. Durante la Misa, las señoritas del nutrido y valioso coro parroquial interpretaron magistralmente delicadas letrillas alusivas al acto. Por la tarde, después del solemne ejercicio tuvo lugar la procesión, imponente y conmovedora, a la que asistieron todas las tercianas y cofrades.

En este mismo día se inauguró la banda de música, que con solos tres meses de organización, constituye ya un conjunto musical admirable. Su constitución se debe principalmente al inspirado maestro el profesor de la banda Victoria, de Alcedia de Carlet, don José García, hijo de Llosa de Ranés, que ha puesto a contribución sus grandes talentos de maestro y musicólogo para lograr en tan corto tiempo un resultado tan feliz. El primer acto musical de la banda fué en la ermita del Calvario, ante el Santísimo Cristo del Milagro; después tocó en un pasacalle, y por la tarde acompañó a la Virgen del Carmen en la procesión, y todo entre el entusiasmo grande del pueblo.

En los próximos días 22 y 23 del corriente se celebrarán solemnes fiestas a los Titulares (aplazadas desde el verano), la Virgen del Nacimiento y el Santísimo Cristo del Milagro, con notables festejos religiosos y populares, que prometen resultar muy brillantes.—J.

El domingo 9, y previa invitación, a todas las autoridades, comenzó la fiesta con volteo de campanas, pasacalle y Misa de Comunión, que recibieron los niños y niñas que acuden a las escuelas de esta villa.

A las nueve y precedidos por la banda primitiva de la villa, se dirigieron el Clero con cruz alzada, el padre y bizarro militar don Rafael Alcántara, al local de la escuela, en donde el señor Cura Parreco bendijo la resaurada y antiquísima imagen de la Virgen del Sufrago, organizándose inmediatamente la procesión, en la que figuraban todas las niñas de la escuela, que lucen un hermoso emblema nacional sobre su pecho.

Llegada la comitiva a la iglesia y colocada la sagrada imagen en su sitial, comenzó la Misa solemne, que fué cantada por la orquesta y en la que predicó oportuno sermón el celoso Beneficiado de Caragente don Agustín Gav.

Terminada la Misa se procedió a la bendición de la bandera, que admiraron dicho señor Alcántara y la señora doña María Teresa Moscardó.

Después, y allí mismo y en presencia del reverendo Clero, juez municipal y secretario, señores padrinos y las ochenta niñas de la escuela, fué solemnemente entregada la bandera a la señora maestra, que con la mencionada imagen fué en seguida conducida en hermosa manifestación a la escuela, siendo objeto de continuadas aclamaciones la enseña de la Patria, que marcialmente enarbolaba una agraciada y elegante jovencita.

Cerraba la comitiva la repetida imagen de Nuestra Señora, con los señores padrinos, maestra, juez municipal, secretario y señores Cura y Clero.

Al llegar a la escuela se izó la bandera en el balcón, entre los cuadros de la Inmaculada y de don Alfonso XIII.

Acto continuo, desde el balcón dirigieron la palabra al numeroso público allí congregado el señor padrino, el joven maestro en expectación de destino don Bernardino Martínez, sobrino de la maestra, y el señor Cura Párroco.

Un grupo de preciosas niñas, entre las que estaban Enriqueta Almiñana, María Cuquerella, Inés Benavente, Joaquina Moscardó, María Josefa Ribes, Josefina Cuquerella, Antonia Manzanares, Dolores y Adelina Tudela, María Josefa Herrero, Carmen Alabort, Inés Fortuño, Rosa Benavent, Amparo Garrido, Leonor Cháfer, Carmen Garrin, Amparo y Carmen Boluda y Carmen Vila, se distinguió con la recitación de inspiradas poesías y entusiastas discursos.

La señora maestra ha recibido simúmero de felicitaciones.

Charlas taurinas Sánchez Mejías, "la ruco"

Consideré siempre a Sánchez Mejías hombre de grandes arreos, pero no tan bravo como ahora nos lo pintan.

Porque la mitad de los empresarios de España, y algunos otros, le han pagado por su actuación en una corrida más de siete mil pesetas, se considera el hombre injuriado, y quiere querellarse contra ellos ante los tribunales de justicia.

Después de este suceso, ¡cuálquiera se atreva a presenciar una corrida en que actúe el cuñado del Gallo!

Figúrense ustedes que, una tarde, delante de un marrajo, se le acaban los arreos al señor Ignacio y comienza a «quiro».

La inmediata es que algún espectador le llame también u otra cosa fea; y como lógica consecuencia de los hechos, el mozo de estoques del «agastado», cumpliendo órdenes de su amo, tomará la filiación del «desahogado», que habrá de responder ante los tribunales, de la injuria inferida al creador de la suerte de la «mariposa» y otros «truco» de idéntica categoría.

¿Qué necesidad tiene de meterse en esos líos el aficionado que va a la plaza con el único propósito de divertirse, aunque le cueste muy caro, para que el señor Mejías pueda cobrar las 10.000 del día?

Pues ya verán ustedes como acabamos por eso. Sánchez Mejías, desde la temporada próxima, cobrará por cada corrida 15.000 pesetas, «ente, treinta o las que le dé la gana, con la facultad de dividirlo luego, para que los empresarios, que por excepción le dieron más de 7.000 pesetas por torear una tarde, faltando a ciertos compromisos de asociación, se fastidien y paguen multa; al que le dirija desde el tendido una frase poco correcta la llevará a los Tribunales para exigirle una indemnización crecida, y al que no le aplauda le mandará cortar la mano derecha, como dicen que procedía cierto rey autor con los que no aplaudían sus esperpentos dramáticos.

Sánchez Mejías se ha vuelto «faruco» con los empresarios y no va a dejar a ningún infomal con cabeza.

A ser cierto lo que el señor Ignacio asegura (y yo no lo duco), es verdaderamente curioso la ocurrido con esa Asociación de Empresarios de Plazas de Toros. A juzgar por lo que he leído, parece ser que esos señores se reunieron para acordar los honorarios que debían satisfacer a cada matador, según categorías, y se juramentaron para no abonar a ninguno más de 7.000 pesetas.

Pero después, por su cuenta, hizo cada cual lo que creyó conveniente riéndose del juramento y de la multa que habían de pagar si faltaban a él, contrataron a Mejías por 8.000 y hasta 10.500 pesetas. ¡Los habrá informales!

De suerte, que Sánchez Mejías, a la chita callando, ha cobrado esta temporada, por matar dos toros, más dinero que nadie, mientras sus compañeros, entre los que hay muchos que valen infinitamente más que él, creyendo de el acuerdo de los empresarios era intangible, se contentaron con las 7.000 pesetas. ¡Habrá tontos!

Me recuerda esto cierto contrato de un torero de Sevilla con la comisión de Hospital de Valencia, en el que el mozo se comprometía a matar no sé cuántos toros, y la empresa se obligaba a darle por ello dos onzas si quedaba bien. «¡O temporal! ¡O mores!»

Antaño, el valor, la inteligencia y la humildad, eran la característica del torero. Hogaño, la pedantería, el truco y la soberbia los retrata. Así se comprende que tantos aficionados viejos hayan dejado el circo taurino por la pesca de anguillas en las márgenes del manso Turia.

Es curiosísimo el espectáculo que nos van a dar este invierno ante los Tribunales los empresarios de Plazas de Toros y el señor Ignacio; curioso y divertido.

Yo ya sé que Sánchez Mejías, a pesar de su bravura, es hombre de buenos sentimientos, que no les hará mucho daño a los empresarios ni les cobrará indemnización. Con la propaganda para el año próximo se considerará pagado.

Pero creo que se equivocó en el procedimiento.

¡Cualquiera tiene trato con ese hombre ni va a verle «mariposar», para que luego lo cite ante los Tribunales de Justicia!

Yo, por mi parte, advierto a mis lectores que la tarde que Sánchez Mejías toree en Valencia, me busco sustituto...

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRITORES QUE CUANDO REMITAN ALGÚN GIRO POSTAL, ESCRIBAN A NUESTRA ADMINISTRACIÓN PARTICIPÁNDOLO E INDICANDO AL PROPIO TIEMPO QUIÉN ES EL IMPONENTE Y DÓNDE EL PUNTO DE IMPOSICIÓN, CASO DE QUE NO SEA EL MISMO SUSCRITOR QUIEN LO EFECTUO, NI SU HABITUAL RESIDENCIA EL SITIO DONDE SE HACE EL GIRO.

HOY, a las 4:30 tarde y 9:30 noche. HOY

1. La chistosisima comica en 2 partes. 2. Grandiosa comedia en 4 partes, titulada. 3. EXIIO de la 4.ª jornada de

Donde las dan... Ricardito el afortunado. Creación del rival de Douglas, Ricardito Talmadge.

La portera de la fábrica. Cuatro partes. El muy comico en 2 partes. El famoso perro Pal. Jueves, dos grandes estrenos: LECCIONES DE AMOR por Constance Talmadge. Quinta jornada y fin de LA PORTERA DE LA FABRICA.

OLYMPIA Programa para hoy Sesión 4:30 tarde y 9:15 noche:

El amigo postizo. Comedia en 2 partes. LOLA MONTES. Cine-drama en 5 partes. La encubridora. Original drama en 7 partes. Por Bárbara Casleton. El rapto. Comica en 2 partes. Jueves: Estro no de la 4.ª, 5.ª y 6.ª jornadas, últimas de

El niño rey. Principal.—Compañía cómico-dramática de Miguel Muñoz.—A las 10 noche: La mariposa. Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta Luis Bori.—A las 9:15: La alisciana y El bello don Diego. Eslava.—Compañía cómico-dramática Francisco Palanca.—A las 6: Cuento Inmoral y Los ojos de los muertos. A las 10: Grano de mostaza (estreno).

Litico.—A las 4:30 y 9:15: Cine. Olympia.—A las 4:30 y 9:15: Cine. Gran teatro.—A las 4:30 y 9: Cine. El Cid.—De 4:30 a 12:30: Cine. Ideal.—A las 5 y 9: Cine. Giner.—De 4:30 a 12:30: Cine.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándolo e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúo, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

Obremos y cuantos pertenecéis a la clase media, no dejéis de inscribir a vuestros nombres en EL FORVENTO DE LOS RINOS. Está a vuestro alcance proporcionaros una foto importante para cuando contrigan matrimonio, conten Mica o profesa en una Orden religiosa. (Véase anuncio)

Pastor y Marqués

En el Hospital, donde ha sido operado, se ha calificado su estado de pronóstico reservado.

Atropello. Joaquín Montesinos Alandete, de 42 años, soltero, labrador, con domicilio en Algemesi, calle de San Cristóbal, número 17, quiso atravesar un tranvía por frente a la Glorieta; pero quiso hacerlo por el lado izquierdo, que, como es natural, llevaba puesta la puertecilla.

Convencido ya Joaquín de que por allí no se podía entrar, decidió bajar; pero lo hizo con tan mala fortuna, que al hacerlo fué alcanzado por el tranvía número 17 de la línea general del Grao, resultando con contusiones y es oraciones en las regiones dorsal, glútea, cadera lateral externa y pie izquierdo, de las que fué curado en la casa de Socorro de la Glorieta.

Diario religioso SANTORAL

De hoy.—La Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo en Roma; Santos Odoón, abad, más monje, y Máximo, Obispo.

El oficio y la Misa son de la Dedicación de la Iglesia, con rito de mayor y color blanco.

De mañana.—Santos Isabel, reina de Hungría, viuda; Penancia, Papa y mártir; Crispín, Obispo, y Abdías, profeta.

El oficio y la Misa son de Santa Isabel, con rito doble, color blanco y conmemoración de San Ponciano.

Cuarenta Horas.—Continúa en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús o Compañía, por la Real Congregación de la Guardia y Ómnibus Santísimo Sacramento.

Se escuchará a las siete y ocho y a las cinco de la tarde.

Adoración Nocturna.—Turno de Santa Teresa de Jesús.

Gorte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martín.

A la Virgen de la Medalla Milagrosa.—Novenario. Principiará mañana en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, con Misa de Comunión a las ocho en la capilla del asilo de la Protectora y ejercicio a las cinco y media de la tarde, en la parroquia, con sermón por el reverendo Padre Faustino Arnao, Superior de los Padres Paules de Cadiz.

También principiará mañana en la capilla del Colegio de Niños huérfanos de San Vicente Ferrer, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio a las cinco de la tarde, en el que predicará el muy ilustre señor doctor don Pedro Tomás Montañana, Canónigo Lectoral de la Metropolitana.

Por las Reles difuntos.—Mención en las iglesias y a las horas anunciadas, y en San Bartolomé a las cinco y media de la tarde, con sermón por don Esteban Carpi, beneficiado de San Nicolás.

Novenario. Continúa en la parroquia de San Martín por la ilustrada congregación del Santísimo Cristo de la Esperanza, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio a las cinco de la tarde, en el que predicará uno de los Padres Antonio Rosell o Darío Fernández, S. J.

Principia en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, con una rezada a las ocho y ejercicio a las cinco de la tarde, en el que predicará el doctor don Marino Barrio y Peña.

Jañana principiará en la parroquia de San Juan y San Vicente, con Misa rezada a las diez y ejercicio a las cinco de la tarde, en el que predicará don Ramón Monfort Barrio, Beneficiado de Santo Tomás de Villanueva.

EL DOCTOR VICENTE BARBERÁ FERRER

ha trasladado su domicilio a la consulta de la calle del Mar a la de LIBREROS, 1

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

hacen toda clase de trabajos de imprenta

Menciónese a Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

Gran Taller de Fotografado

Estanislao Vilaseca

Calle de Doloraya, n.º 13. Bajo VALENCIA

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Noviembre

Del 15 al 17 será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península, ejerciendo alguna influencia en la mitad meridional, especialmente en Andalucía, el núcleo de fuerzas que había al O. de Marruecos.

El martes 18 persistirá el núcleo de fuerzas del O. de Marruecos, y una depresión se acercará a las Islas Británicas. Por la acción de estos elementos se registrarán algunas lluvias desde el O. de la Península hasta el meridiano central, con vientos del tercer cuadrante.

El miércoles 19 actuarán depresiones en el mar del Norte hacia Dinamarca y en las Islas Británicas, formando un secundario en el Mediterráneo. Causarán algunas lluvias en la mitad oriental, particularmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

Del 20 al 22 estarán lejos de nosotros las depresiones reiteradas, que solamente influirán un poco en Galicia, dominando el buen tiempo en nuestro territorio.

Se perturbará el estado atmosférico de la Península el domingo 23, porque llegarán a Galicia y a la bahía de Cádiz núcleos de fuerzas, que ocasionarán lluvias y alguna tormenta, principalmente desde las regiones del O. hasta la del meridiano central, con vientos de diverso rumbo.

El lunes 24 avanzará rápidamente hacia los parajes de Orán y Alicante el núcleo de fuerzas de la bahía de Cádiz, y el de Galicia descenderá al Estrecho y N. de Marruecos, adquiriendo ambos, particularmente el primero, caracteres alarmantes. Producirán lluvias en Levante y Andalucía, abundantes en muchos puntos y tempestuosas en algunos, con vientos fuertes del primer cuadrante. Temporal en los mayores adyacentes.

El martes 25 se apartará por Túnez el núcleo de Orán y el del Estrecho; siguiendo opuesta dirección, se encamará al O. de Marruecos. Mejorará algo la situación, pero se registrarán lluvias en la mitad meridional, singularmente en Andalucía, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El miércoles 26 pasará por el interior de Marruecos y Argelia el referido centro de perturbación atmosférica, causando lluvias y al-

guna tormenta en Andalucía y Levante, principalmente en los sectores meridionales, con vientos del primer cuadrante.

El jueves 27 se hallará en el Mediterráneo, entre Argel y Baleares, el citado núcleo de fuerzas. Ocasionalmente lloverá en Levante y Andalucía oriental, con alguna tormenta y vientos de entre NO. y NE.

El viernes 28 se alejará por Túnez y Cerdeña el centro perturbador de los días anteriores, mejorando la situación en nuestras regiones.

Del 29 al 30 se acercará a las Islas Británicas una depresión que producirá lluvias en el NO. y N. de la Península, desde donde se propagarán un tanto hasta las regiones del paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

Valencia 13 Noviembre 1924.

La fiesta nacional

MELILLA

Corrida a beneficio de los heridos del Tercio.

Se lidiaron tres toros de ganaderías andaluzas y tres de castellanos, cedidos por los ganaderos.

Cañero rejoneó los dos primeros superiormente.

Fuó ovacionado.

En lidia oronaria actuaron Sánchez Mejías y Maera.

Los dos estuvieron muy bien.

Se les aplaudió mucho con la capa y el estoque, pero especialmente con las banderillas.

Ganaron orejas.

ALICANTE

Corrida a beneficio de los mutilados de Africa.

Se lidiaron seis toros de Rivas, que resultaron buenos.

Torquito, bien en uno y regular en otro.

Fortuna, bien en los dos, sobresaliendo con el estoque. Ganó una oreja por un gran volapié.

Barajas, superior con el capote y banderillas.

Bien con el estoque.

También ganó una oreja.

Divulgación científica

Cómo crece el pelo

Sería demasiado ardua esta materia para exponerla bajo el punto de vista exclusivamente científico, puesto que para su comprensión son indispensables algunas nociones anatómicas, largas de tratar, y que a su vez requieren conocimientos de otra índole.

Miraremos, pues, la cuestión bajo un aspecto más simple, procurando que los asuntos expuestos sean inteligibles y tengan a la vez el sabor veraz de lo científico.

Un error muy extendido entre la gente es el de creer que el cabello puede crecer más o menos, según la frecuencia con que se corta. Algunos buscan analogías entre la poda de los árboles y el corte del pelo. Tales comparaciones son pura fantasía, puesto que vegetales y pelo crecen de un modo bien distinto. Un tallo vegetal cortado puede dar origen a dos o tres brotes nuevos, y en cambio, la sección de un pelo (cerca o lejos de su base) no puede modificar su desenvolvimiento, porque el pelo crece únicamente por la raíz; las demás porciones están constituidas por células muertas, que no pueden reproducirse. Sólo tienen vida y pueden multiplicarse las células de la parte más honda de la raíz; es, por lo tanto, lógico, que nada influya el corte sobre su crecimiento; cortado todos los días o nunca, la raíz va creciendo y empuja el pelo nuevo hacia el exterior; de modo que siempre será la base la porción más nueva, y la punta la más antigua.

A título de experiencia se ha afeitado a un individuo normal la mitad del cuero cabelludo durante seis meses, haciendo al final un afeitado de toda la cabeza para poder apreciar bien cualquier variación; en posteriores observaciones, del mismo sujeto no se encontró ninguna diferencia en la longitud, el calibre, ni número de pelos, de ambos lados de la cabeza.

Algunos hechos de observación corriente pueden servir para demostrar esto mismo: los que han conservado parte de su barba durante algunos años, para afeitarla luego; en su cara no se aprecia la línea divisoria de la antigua barba, a pesar de que no se cortaba, y en cambio, el resto de la cara se afeitaba con bastante frecuencia.

En éste, como en muchos otros asuntos, el juicio que de su estudio debe deducirse, anda de acuerdo con la experiencia. Por si fuera poco, encontramos ejemplos que nos dan certeza de lo que otros afirman, sin necesidad de perder nuestro tiempo en experiencias. Tenemos, pues, motivos sobrados para creerlo mientras no nos demuestren de una manera clara lo contrario.

En un mes crece el pelo aproximadamente un centímetro. Por tanto, en un día puede calcularse que aumenta un poco más de tres décimas de milímetro. Estas cifras se refieren al cuero cabelludo.

Como dato curioso podemos deducir que en un individuo que alcance la edad de 80 años, cada raíz habrá formado aproximadamente nueve metros y medio de pelo. Claro está que los pelos se desprenden muchas veces durante este tiempo, y por lo tanto, ninguno llegaría, en realidad, a esta dimensión, aun sin cortarlo; pero cada uno desprendido es reemplazado por otro, que se implanta en el mismo folículo y que no es más que una continuación de aquél, puesto que nace en el mismo folículo e inmediatamente después.

Sumadas las longitudes de los pelos que a una cabeza forma en toda una vida, se obtendría un resultado fabuloso que habría que expresar en kilómetros y no pocos.

Dr. Jaime Bigné.

EDICTO

Don José Puig Benito, alcalde constitucional de la villa de Bocarrente.

Hago saber: Que el día siguiente al en que se cumplan diez días, contados desde la inserción del presente en el «Boletín Oficial», y hora de las nueve, bajo mi presidencia o la del teniente o concejal en quien delegue, se celebrará en la Casa Capitular la subasta de las obras de reconstrucción y modificaciones de la conducción de aguas que han de abastecer a esta villa, bajo el tipo de cien mil pesetas a la baja.

El pliego de condiciones y acuerdo de dicha subasta, que se han hecho públicos sin que se haya presentado reclamación durante el plazo fijado, por el artículo 29 de la instrucción de 22 de Mayo de 1923, estarán de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Para poder licitar se constituirá en depósito, como fianza provisional, el cinco por ciento del tipo, o sean diez mil pesetas, debiendo constituirse la fianza definitiva, fijada en el veinte por ciento de la suma por la que haya sido adjudicado el remate, dentro de los diez días. La duración del contrato es de un año, verificando mensualmente los pagos correspondientes a las obras que se ejecuten.

El letrado designado para el bastanteo de poderes es don Alejandro Bataller Rosca.

Cuanto no se halle previsto en los pliegos de condiciones, regirán las disposiciones del reglamento de 2 de Julio del corriente año, real decreto de 13 de Marzo de 1903 y la instrucción de 22 de Mayo de 1923.

No se admitirá como licitadores a los comprendidos en el artículo 11 de la citada instrucción.

Las proposiciones con el resguardo del depósito y cédula personal se presentarán en pliego cerrado, durante el plazo que determina el artículo 17, con sujeción al siguiente

MODELO DE PROPOSICION

Don vecino de perfectamente enterado de las condiciones facultativas y económicas, presupuesto y plano que han de regir en las obras de reconstrucción y modificaciones de la conducción de aguas potables para el abastecimiento de Bocarrente, me comprometo a construir dichas obras con estricta sujeción a los expresados documentos y condiciones, por la cantidad de (en letra) pesetas.

Fecha Firma Bocarrente a 14 de Noviembre de 1924.—El alcalde, José Puig.

Servicio meteorológico de Levante

17 de Noviembre.

Estado atmosférico general, a las siete de la mañana:

Al NO. de la Península Ibérica se hallan las altas presiones (La Coruña, 768'2 milímetros), en tanto que sobre el Norte de Africa aparece una zona de presiones débiles y un mínimo relativo sobre las Baleares (Palma, 761'2 milímetros). Los vientos soplan del primer cuadrante, y a ello es debido el descenso de temperatura observado, y en el N. de España se han registrado lluvias (Oviedo, 5 milímetros).

Las temperaturas extremas regionales han sido: Alicante, 19 y 5; Castellón, 18 y 10; Valencia, 17 y 8. En Teruel se registró una precipitación acuosa de un milímetro.

Tiempo probable: Próxima lluvia. T. Almer.

Desde Larache

(De nuestro corresponsal)

La situación en nuestra zona

A las fuerzas que componen las columnas que operan en nuestro sector se les ha proporcionado un día de descanso, después de las durísimas jornadas pasadas, encontrándose éstas concentradas en la posición de Teffer, donde se halla asimismo el general Riquelme con su cuartel general.

Solamente nuestra aviación ha bombardeado todo el sector de Beni-Scar, el cual ha quedado completamente destruido, y causándose importantes bajas al enemigo.

En estos vuelos tomaron parte todos los aparatos existentes en los hangares de Avamara.

Por el alto mando se han dictado otros bombardeos sobre determinadas cabillas que constantemente hostilizaban a nuestras fuerzas, a las cuales se les dará otro castigo semejante al de Beni-Scar.

Por la sexta «mia» de la mehalla jilifana de Larache, número 3, destinada en Megaret, se ha efectuado un reconocimiento entre dicha posición y Hadan Hamar, sin ser nuestras fuerzas hostilizadas por el enemigo, regresando a su base.

En el sector de Teffer se ha conseguido dominar al enemigo, que en todos los encuentros que se libran nos deja muchos muertos en su huida, cogiéndosele centenares de prisioneros.

Se presentan cabillas pidiendo el «amán», lo que nos demuestra lo castigadísimo que los rebeldes se encuentran.

En Mexerah, posición central, la presión enemiga se sigue notando, esperándose de un momento a otro romper el cerco y llegar a su liberación, por las columnas que operan con dicho fin.

Las avanzadillas siguen definiéndose: entre ellas la de Baxia, que tan heroicamente su guarnición se sabe mantener en el puesto de honor, a pesar de los incansables ataques de un numerosísimo enemigo que constantemente les asedia.

El aprovisionamiento de estas posiciones continúa efectuando por vía aérea.

Hoy se llevará a cabo una operación de avance sobre Mexerah por las columnas de los coroneles González Carrasco y Boloxi; del resultado de ella enviaré detalles.

En el vapor «Isla de Menorca» se evacuó sobre el Hospital militar de Cádiz una expedición de heridos y enfermos, en número de 120 individuos de tropa.

De la posición de Megaret regresó su capitán interventor don Tomás García Pienaras, con objeto de recibir órdenes de esta Jefatura, el cual regresó a dicha posición después de cumplimentar.

El teniente coronel jefe de Estado Mayor, señor Moscoso del Prado, mejora notablemente de la dolencia que le aqueja.

E. Becaliff.

Unión de Viticultores de Levante

Primer Congreso Regional de viticultores

En los días 28, 29 y 30 del actual tendrá lugar en nuestra ciudad de Valencia el primer Congreso Regional de Viticultores, con carácter de Nacional, acto de verdadera importancia, no solamente para la viticultura regional, sino también para la de España entera.

Por la índole de asuntos a tratar y por las representaciones que de otras regiones concurren, es de esperar que los centros vitícolas de Levante colaboren al estudio y discusión de las ponencias y manden su representación debidamente autorizada al Congreso, donde ha de quedar confirmada la Unión y han de discutir los problemas más importantes que afectan a la viticultura.

PONENCIAS

Tema I.—«Programa económico de los viticultores españoles». Ponente, don Julio Tarín Sabater, diputado provincial y secretario de la Unión de Viticultores de Levante.

Tema II.—«Impuestos y tributos, labor cultural y estadísticas como medios de reivindicación económica». Ponente, don Pascual Carrón, ingeniero agrónomo y vocal del Consejo directivo de la Unión de Viticultores de Levante.

Tema III.—«Organización social y actuación pública de los viticultores españoles». Ponente, don Francisco Santacana Romeu, presidente de la Unión de Viticultores de Cataluña.

Ateneo Mercantil

El Ateneo Mercantil vende por lotes un importante «stock» de materiales, muebles usados y objetos diversos (puertas, ventanales, vidrieras, aparatos de luz, sillones de junco, persianas, material eléctrico, etc., etc.)

Quienes deseen ver estos objetos e informarse de las condiciones de venta, diríjase a la secretaría del Ateneo.

Sillones de gran confort

y toda clase de muebles a plazos y al contado

CASA CANIZARES - Correjería, 33

Sucursal: Avenida del Puerto, 353, Gran

Dr. NAVARRO SALA

Blenorragia Sífilis

TRATAMIENTOS especiales. Curación rápida ma

SALVA, 10 - De 12 a 2 y de 5 a 7

DOS MILLOES DE FORSES Y FAJAS

Últimas creaciones, fajitas goma y tela, fajas ventrales, adaptación médica, 100 modelos exclusivos. GALO SOPEÑA, P. M. Benlliure, 1 (antes Pelota).

Teatro Principal

COMPANIA COMICO DRAMATICA MIGUEL MUÑOZ

Primera actriz: CARMEN MUÑOZ

Otro primer actor: RAFAEL CALVO

Hoy martes, a las diez noche,

La mariposa

Mañana miércoles, a las 10 noche

El estigma

NOTA. Se desecha en contaduría con el aumento del diez por ciento sobre el precio de las localidades.

LIRICO

Grandioso programa para hoy martes

Graciosa cómica en 2 partes.

NOVEDADES UNIVERSAL N.º 40

LA SECRETARIA PARTICULAR

Preciosa comedia en 6 partes, creación de BLANCHE SWEET.

Quinta y última jornada

La hija del hospicio

La graciosa cómica en 2 partes

HASTA LUEGO, BUDY

Jueves, acontecimiento

La reina virgen

Dos jornadas Completa

GRAN TEATRO

EL EXITO INMENSO, INCOMPARABLE, quedó afirmado el domingo, quedando AGOTADAS las localidades en todas las sesiones.

La alegría del batallón

Es la película de los llenos rebosantes. Es la película de las repeticiones; no cansa el verla. Veintidós mil espectadores han admirado esta joya valenciana. Y atendido a numerosísimas peticiones, sigue produciéndose, habiendo tenido que aplazar importantes estrenos preparados, y alcanzada una bonificación en el alquiler de la misma, los precios se reducen a 1 peseta BUTACA y GENERAL O'40.

LA ALEGRÍA DEL BATALLON

sólo podrá usted verla, durante este año, en el GRAN TEATRO.

PROGRAMA: Un drama entre bastidores

AMOR AL ROJO Preciosísima comedia en cinco actos. La alegría del batallón

Tomasín contra Dinamita La última creación del rey de los cómicos Larry Seimon.

Nota: viernes próximo GRAN GALA, repetición de obsequio a las señoras.

LIRICO

Este acreditado salón inaugura el Jueves 20 de Noviembre la temporada de los acontecimientos, empezando con el grandioso estreno de

La reina virgen

Dos jornadas Completa

Selección óptima del programa VILASECA Y LEDESMA, S. A.

Presentará en breve:

Cyrano de Bergerac

El héroe inmortal del famoso poema de ROSTAND

Llevado a la pantalla

EN COLOR

«El asunto» es la poesía y el romanticismo del héroe... «La interpretación» es la más perfecta encarnación de los personajes que soñó Rostand... «La presentación en color» da la más fiel visión de la naturaleza...

Tiempo probable: Próxima lluvia. T. Almer.

Vertical advertisements on the right edge of the page, including 'LIBRERIA', 'Noticia', 'CASA CANIZARES', 'Dr. NAVARRO SALA', 'LAVADO', 'TELEFONOS URBANOS', and 'El Porvenir de los Hijos'.

Noviembre 1924
Congreso Regional de Viticultores
Programa económico
Ponencias
Cine Mercantil
Cine de gran confort
Cine Principal
Cine de mariposa
Cine de estigma
Cine de RICO
Cine de secretaria particular
Cine de la ja del hospicio
Cine de la reina virgen
Sociedad Anónima de Seguros

¡POR FIN!

Juan de la Brete

SILENCIO HEROICO

(COLECCION PRINCESA)

Puede leerse en español la preciosa novela de Juan de la Brete

Pídala en todas las librerías y en la

LIBRERIA CHIRIVELLA-Zaragoza, 14

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

El periódico oficial publica las siguientes disposiciones:

Los decretos conocidos firmados el viernes último.

Decreto aprobado las ordenanzas para la renta de Aduanas.

Contiene 247 artículos, y en el preámbulo se enumeran las reformas que se introducen en las Ordenanzas.

Una de ellas es la de poder indicar el buque al que se refiere el artículo en alta mar por medio de la radiotelegrafía.

Otra estriba en la facultad de entregar inmediatamente de llegado el buque al puerto, el solicitante y poder solicitar permiso para comenzar inmediatamente la carga o descarga del buque.

Se autoriza el cambio de destino de la mercancía para puerto distinto del de llegada del buque, sea nacional o extranjero, aceptándose los alcoholes, coloniales, hilados y tejidos.

Se disminuye la cuota de almacenaje.

Los reparos que puedan hacer los comerciantes por los nuevos ingresos serán razonados.

Se dan facilidades para la exportación de géneros libres.

En beneficio del turismo se autoriza a los viajeros para dejar los equipajes en las Aduanas, para recogerlos a la salida del puerto.

Se autoriza el tránsito de paquetes postales de frontera a frontera y se permite el transbordo de mercancías.

Para estos efectos se dividen los puertos en tres grupos, que son:

Importación - Exportación - Transportes internacionales

Agencia de Aduanas

Calsina & Bosch

CERBERE (Francia); teléfono 37.—PORTBOU; teléfono 17. Inter. BARCELONA, Via Layetana, 12; teléfono 4.543 A.

Representante en Valencia: B. GERARDO ROBREDO, Culla, 9, teléfono 332

Servicio rápido para el transbordo de vagones naranjas y demás frutas

NOTA.—A pesar de los inconvenientes que en ambas fronteras tropezamos durante la temporada de la exportación naranjas, la VIA CERBERE es indiscutiblemente la que da más satisfacción a este tráfico para los envíos destinados a Francia, Suiza, Bélgica y Alemania.

Lavado Jabón Sol

con : ES EL MEJOR



Medical
(BOUCLÉ)

El mejor tejido de punto higiénico
Trajes interiores de lana, inexcogibles
CASA EXCLUSIVA:
Hijos de Luis Tintero & Cia.
San Vicente, 35, y San Fernando, 12 y 14, Valencia



¿Quién vencerá?
Hoy, como siempre, el más fuerte.

Los niños débiles se desarrollan raquíticos y cuando son mayores, se encuentran indefensos para la lucha por la vida. Siempre caen vencidos!

Desde su más tierna edad es menester procurar a los niños un espléndido porvenir físico, combatiendo energicamente cualquier principio de debilidad con el potente restaurador de la sangre y famoso reconstituyente, **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito científico—Aprobado por la Academia de Medicina.

¡Basta! Basta de traer que no lleva en sí el eficaz elemento HIPOFOSFITOS SALUD en sus

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El general Magaz despachó esta mañana en la Presidencia con los subsecretarios de Estado, Gobernación y Marina.

Después de visitarlos, los señores Francos Rodríguez, Villanova, Vivero y Hermosa, en nombre de la Asociación de la Prensa, para solicitar su concurso para la colonia de periodistas.

El general Magaz recibió la visita del presidente del Supremo, general Orozco.

Los delegados para la represión del contrabando conferenciaron con el general Musleras acerca de la circulación de ganados por las fronteras portuguesa y francesa y sobre el régimen de alcoholes.

Los delegados asistirán esta noche a un banquete en Tournié con el general Musleras en conmemoración del aniversario de su nombramiento.

Las madres de los soldados del 21

Una numerosa comisión de madres de soldados del reemplazo de 1921 estuvo esta mañana en el Ministerio de la Guerra, con objeto de rogar al subsecretario se hiciera intérprete de su deseo de que sean licenciados los soldados de dicha quinta.

El duque de Tetuán les manifestó que era asunto de la exclusiva competencia del Gobierno, y que por lo tanto debían exponer la petición en la Presidencia.

Las comisionadas, en vista de estas manifestaciones, se trasladaron a la Presidencia, en donde seis de ellas, representando a las restantes, se entrevistaron con el marqués de Magaz.

Le expusieron su deseo, inspirándose en el hecho de haber sido ingresada la quinta de 1921 tres meses antes de la fecha en que debía incorporarse, estando ya cumplidos los tres años de servicio activo.

El señor Magaz les expuso las numerosas necesidades que obligan a mantenerlos en filas por circunstancias de la campaña de Marruecos, dándoles la seguridad de que la suspensión de licenciamiento se derogará muy en breve.

Las madres se retiraron después de enterar a las compañeras del resultado de la visita.

Lo que dice Magaz

Ha comenzado la evacuación de Xauen

A las cinco de la tarde llegó el contraalmirante Magaz a la Presidencia. Manifestó a los periodistas: —Llego noticias muy buenas de África.

Ha empezado el repliegue en Xauen con toda felicidad.

Esta es una operación muy importante que preocupaba mucho al Directorio.

Un periodista le preguntó: —¿Pero es la evacuación? —Sí—contestó Magaz—: la evacuación, y va se ha cubierto el primer escalón de ella sobre Dar-Akoba.

Luégo—añadió Magaz—se facilitará una nota detallada, omitiendo, claro está, aquellos datos que se refieren a operaciones futuras.

El día en Palacio

Despacho regio

El general Magaz despachó esta mañana con don Alfonso.

Al salir nos manifestó que el monarca había firmado varios decretos de Marina y otros de personal.

Visita a un hospital

Doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, después de visitar a los heridos del hospital de la Cruz Roja, se dedicó a hacer compras para el Ropero de su nombre.

Viana y Cavalcanti

Ha regresado a Madrid el marqués de Viana, caballero y montero mayor de don Alfonso.

También ha regresado de su viaje a los Balcanes el general Cavalcanti, que en breve marchará a posesionarse de la Capitanía general de Baleares.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA

Concesión de un indulto reglamentario.

Se declara excedente voluntario a don Vicente Pascual Calebrisa, magistrado electo de la Audiencia de Burgos.

GUERRA

Se conceden a doña María Beltrán Duarte los beneficios concedidos a las familias de desaparecidos en campaña.

Se concede la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier don José Soriano Escudero.

Se exceptúa de las formalidades de subasta la construcción de cuatro barracones para tropa y dos para cuartas de cien caballos para el grupo de fuerzas Regulares indígenas de Alhucemas.

Se propone la concesión de la Cruz laureada de San Fernando al capitán de Ingenieros don Félix Arc-

nas, por la retirada de Annual en 1921.

Se propone la concesión del empleo inmediato a un capitán y un teniente de Caballería y a un alférez de Infantería, por méritos en campaña.

Francos Rodríguez en la Academia Española

Ayer se celebró en la Real Academia Española la recepción del nuevo académico, el periodista don José Francos Rodríguez.

Ocupó la presidencia el señor Maura, figurando en los estrados la mayoría de los académicos, entre los que estaban los señores Cotarelo, Echegaray, Linares Rivas y Alvarez Quintero.

En el salón agrupáronse numerosos escritores, periodistas y políticos, deseos de testimoniarle, con su presencia, lo mucho que le quieren y respetan.

Había también representación de otras Academias y selecta concurrencia del sexo femenino.

Taró el salón de sesiones como las galerías estaban totalmente ocupadas.

El discurso pronunciado por el señor Francos Rodríguez fue muy notable.

Comenzó dedicando un recuerdo a su antecesor en aquel sillón, académico señor Octavio Picón, haciendo resaltar su personalidad como literato, periodista, catedrático y crítico.

Después entró de lleno en el desarrollo del tema de su discurso, «El periodismo y su desenvolvimiento en España».

Enalteció el periodismo en sí, mostrándose disconforme con los que le asignan atributos de sacerdocio o poder cuarto del Estado.

«Bastale—dijo—con su auténtica condición.

Competencia, actividad social, interrelación, dándole medios para expresarse y decisión para que se manifieste.

Por ello se le confunde frecuentemente con aquellos decisivos elementos, de los que sólo es, en verdad, mensajero.

Son los mismos, según las circunstancias, quienes le miran, le respetan, le temen, le desprecian, le insultan, le lisonjean, le provocan, le maniatan, le ensalzan, le deprimen.

Los historiadores, los literatos, los hombres de ciencia y los artistas, le dan un trato inferior, y sin embargo, todos le buscan porque difunde y multiplica su fuerza en la sociedad.

Goberna sin Estado y manda sin tener súbditos.

Aunque no es historia, acarrea materiales para formar ésta.

El periodismo es una fuerza moderna, aunque se le quiera dar rango obsoleto.

El orador aportó datos históricos demostrando que hasta hace poco, relativamente, sólo hubo conatos de periodismo.

Citó los decanos de la prensa española en las distintas regiones y dijo que aun a principios del siglo XIX, el periodismo era confuso y sin rasgos concluyentes.

Hizo un esbozo histórico de las palpitaciones recogidas por la prensa a partir del siglo pasado.

Las turbulencias políticas que se sucedieron en la regencia de María Cristina con templanza los periódicos españoles les reflejaron con la mayor quietud.

A partir de este momento, la prensa adquirió extraordinaria importancia.

Nuevas intermitencias hicieron que nuestra prensa se destacase con vibraciones esplendorosas.

A partir del reinado de Isabel II, los periódicos, sin ligaduras ni estorbos, moviéronse a su antojo, centuplicando su brío.

En este bosquejo histórico, el señor Francos Rodríguez marcó las diferentes fisonomías que fueron adquiriendo los periódicos: primero, de letra apretada y escasas titulaciones, y ahora, abundancia de títulos y claridad asomándose entre líneas.

Se ocupó también de su influencia, diciendo que antes escribía Ministerios, y ahora los escucha, los examina y los entrega al juicio de las gentes.

Ahora la prensa responde por completo al tiempo en que vivimos.

Antes el periódico era útil; ahora es necesario.

Vivir sin periódicos no es posible.

Hasta cuando están mutilados y silenciosos, en períodos anormales, calman con su presencia la ansiedad pública, sin satisfacer sus fines.

Sin embargo, el periodismo español no tiene la estatura que le corresponde; pero la alcanzará, porque el auge de la prensa se ve que se acerca.

El orador resumió su discurso diciendo que la prensa es arte, como expresión e imaginación.

Que la prensa sabe que las justicias definitivas no suenan en labios humanos, prefiendo el papel de tribunal sentenciador al de testigo.

Contestó al señor Francos Rodríguez don Carlos María Cortezo, en nombre de la corporación.

Hizo la biografía del recién llegado, mostrando las inquietudes y sabores que ha podido vencer

hasta ocupar el lugar que hoy ha alcanzado en la prensa y que alcanzó en la política.

Al mismo tiempo exaltó la importancia del periodismo, diciendo que sin prensa no se concibe la sociedad ni la vida contemporánea.

Ambos oradores fueron aplaudidos.

El señor Francos Rodríguez ha recibido muchísimos telegramas de provincias felicitándole, no siendo menor el número de personas distinguidas que ha desfilado dejando tarjeta en su domicilio.

Todos los periódicos de Madrid, sin excepción, dedican su homenaje al señor Francos Rodríguez.

Lo de Vera

A mediados no había llegado todavía al Consejo Supremo de Guerra y Marina la sumaria incoada con motivo de los sucesos de Vera.

Seguramente será designado fiscal en dicha causa el auditor don Carlos Blanco.

Ha fallecido Estelat

En su domicilio de Madrid ha fallecido el ex senador don Eduardo Estelat, que hace pocos días, al ir a jurar el cargo de gentilhombre, sufrió en Palacio una indisposición.

Gozaba de generales simpatías.

Defunción

Dicen de Pamplona que en las inmediaciones de la capital ha sido detenido un suelto llamado Mateo Páez, complicado en los sucesos de Vera.

Se arroja desde un aeroplano

En el campo del Tiro Nacional se arrojó ayer desde un aeroplano, a gran altura, el aviador Tournier, con un paracaídas, resultando ileso.

La directiva de los toreros

Ayer se celebró junta general en la Asociación de Toreros, para la renovación de la Junta directiva. Fueron elegidos por unanimidad: Presidente, Ignacio Sánchez Mejías.

Vice, Nacional II, Secretario, Esteban Salazar. Vice, Gallito de Zafra.

Acto de propaganda

La Sociedad Española de Abolicionismo celebró ayer su primer acto de propaganda, con mitin en el teatro de Eslava, que se vió muy concurrido.

Se leyeron varias composiciones y pronunció un brillante discurso el doctor Juarros.

Este fué muy aplaudido.

Reunión de peritos industriales

La Asociación de Peritos industriales celebró ayer asamblea, para examinar el estatuto recientemente publicado.

Asistió gran número de alumnos. La reunión fué bastante movida y se pronunciaron bastantes discursos, exponiendo la necesidad y la conveniencia de solicitar la modificación de dicho estatuto.

Los escolares cuentan con la simpatía de los profesores y el apoyo de los ingenieros.

MAURUCOS

El despacho oficial

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—Columna Carrasco ha llegado a Mexerah; a su encuentro salió el escuadrón de Regulares, que estaba en dicha posición. Columna Boloix, establecida desde Muirres hasta Seriya, cubrió flanco derecho, replegándose después sobre Muirres.

Bajas habidas: tres europeos y nueve indígenas, todos heridos.

Por mal estado del tiempo la actuación de la aviación ha sido escasa.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Ha llegado el señor Echevarrieta, que marchó inmediatamente a la Residencia, conllevando extensamente con el marqués de Estella.

Se ha verificado el entierro del gran visir de Kacina, que constituyó una imponente manifestación de duelo.

Presidieron el jalfi y una representación del alto comisario.

Se le sepultó junto al jalfi el Mahadi.

Terminado el acto se repartieron los tradicionales panes entre los moros pobres.

El viaje del subsecretario

Bilbao.—El subsecretario de Fomento, general Vives, con el director de Obras públicas, ha visitado el sanatorio de Garlde, el Hospital y los Altos Hornos.

Fué obsequiado con una comida en el Club Marítimo, y un banquete en la Sociedad Bilbaína.

Colegio Huérfanos del Magisterio

Con el fin de recabar entre el profesorado del Magisterio de esta región la ayuda para el sostenimiento del Colegio de huérfanos del mismo, residente en Cuenca, la Junta suprema, que radica en Madrid, ha nombrado un Comité en ésta, el cual no tiene otro objeto que hacer una activa propaganda en pro de los pobres huérfanos desamparados y faltos de alimento e instrucción.

Y este Comité arriba nombrado no duda que el benemérito y abnegado profesorado, que vela día y noche por la educación e instrucción de todo un pueblo, tampoco ahora, con más razón que nunca, dejará de velar por los que tiene más obligación y deber, esto es, por los huérfanos de los compañeros que un día tras otro día sacrificaron su vida en aras del santo deber de la educación.

Y no dudándolo, espera que, cual uno sólo, todos los maestros y maestras, tanto nacionales como privados, aportarán su granito de arena, granito de arena que para los huérfanos residentes en Cuenca será el pan nuestro de cada día.

Tan pronto esta idea se ha dado a conocer la Asociación de Estudiantes Católicos Normalistas de Valencia, que no ceja un momento de trabajar por todo lo que sea bueno y humanitario y se ajuste a la recta moral, se ha ofrecido incondicionalmente para todo aquello que vaya a redundar en beneficio de los hijos de los que en su día serán sus compañeros.

DOCTORA

Mercedes Parás Herrero

Enfermedades de la mujer y de los niños - Asistencia a partos

Consulta de 10 a 1

Plaza de la Encarnación, 3

Señora: Usando JABON MINERAL

Adacroff kind-Soap

Conservará nuevos los trajes de SEDA, LANA y ALGODON, y especialmente para MEDIAS DE SEDA, MANTILLAS, TERCIOPELOS y encajes. Venta, droguerías, ferreterías, mercerías, ultramarinos, etcétera.

Balneario de Cofrentes

La Sociedad "Hervideros de Cofrentes, Aguas y Balneario, S. A.", poseedora de estas famosas aguas minero-medicinales, sin par en la curación de todas las afecciones del Hígado, intestino y estómago y cuya explotación en la próxima temporada oficial (Mayo a Octubre) se espera estará montada como su importancia y la numerosa y distinguida concurrencia de agüistas exigen, tiene el honor de participar a cuanto ello interese que las casitas, economato y Balneario permearán abiertos durante todo el año en la forma y condiciones que pueden ser conocidas dirigiéndose al domicilio social

Caballeros, 30, entresuelo, izquierda, Valencia

DE 4 A 6 DE LA TARDE

Casa Panach

Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean.

Recomendamos esta casa a nuestros lectores.

Bajada San Francisco, 1

Teléfono 1.370 - VALENCIA

Esteras y alfombras

Gran surtido en piezas de pita, cordelillo, terciopelo ruso. Tapices de varias clases

Limpiabarras de coco. PRECIOS REDUCIDOS

PERSIANAS Y TRANSPARENTES

CASA RAMOS, Colón, 18 (esquina a Félix Pizcueta)

Gran fábrica de muebles curvados y ebanistería

Para CINES y TEATROS, especialidad en sillas, sillones y butacas de diferentes modelos y precios. También se construyen toda clase de muebles de VIANA y ebanistería. No comprar sin antes pedir precios o visitar la FABRICA DE MUEBLES de RAMON JIMENEZ, calle de Cuenca, núm. 22, Valencia.

Comerciales
MERCADOS
EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons Limited:
Southampton, 17.
Ha llegado el vapor «Nicholas Cuneo», y su cargamento será ofrecido en la subasta de mañana día 18 del actual.
Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons Limited:
Liverpool, 17.
Cebollas
Cuatros, de 8/9 a 9.
Cincos, de 10 a 10/3.
Seises, a 9.

Telegrama recibido por E. Gimeno Tomás, de la casa L. Connolly y Compañía:
Liverpool, 17.
Cebollas
Ofrecidos restos.
Cuatros, a 8/9.
Cincos, de 10 a 10/3.
Seises, a 9.

Bursátiles
Bolsa de Madrid
Información del Banco de Bilbao
17 de Noviembre.

Interior 4 por 100
Serie F, 70; E y D, 70'05; C, B, A, G y H, 70'20.

Exterior 4 por 100
Serie E, 83'80; C y B, 84'50; A, 84'75.

Amortizable 4 por 100
Series C, B y A, 89.

Amortizable 5 por 100, 1920
Serie E, 94'30; D, C, B y A, 84'40.

Amortizable 5 por 100, 1917
Serie C, 94'40.

Obligaciones del Tesoro 5 por 100
Noviembre, cuatro años: serie A, 101'50; B, 101'25; Enero, un año: A, 102; B, 101'40; Febrero, tres años: A, 101'60; B, 101'50; Abril, cuatro años: A, 102; B, 101'55.

Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 90; 5 por 100, 98'50; 6 por 100, 108'40.

Acciones
Banco de España, 567; Hipotecario, 348; Hispano-Americano, 148; Río de la Plata, 68; Central, 111; Español de Crédito, 165; Tabacalera, 237; Aricarrera preferente, 105'25; y ordinaria, 44; Alcofuentes, 331; Nortes, 339'50; Dur Felgueras, 52; Metropolitano Alfonso XIII, 170.

Obligaciones
M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 208; Norte: primera serie, 3 por 100, 64'45; especiales, 6 por 100, 101.

Moneda extranjera
Francos, 38'65; libras, 34; dólares, 7'335.

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA
Paris, vista, cheque banco, 38'90
Bruselas, id. id. id., 35'75
Fiancos seises, id. id. id., 141'60
Liras, id. id. id., 32'00

Londres id. id. id., 34'85
Dollars: Nueva York, 13.11. 7'35
«Banco» Berlin id. id. id., —

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Trinqueta de Caballeros, 14
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta
Precios económicos.

Almacenes "El Cid"
10, PLAZA CASTELAR, 10
Presentamos las más ALTAS novedades, y como siempre, a precios reducidos

LANAS variadas y extensas colecciones, desde 1'30 pesetas metro. Mejoras a casa, a 2'50, 3, 3'50 y 4 pesetas, y selectas, a 5, 6, 7, 8 y 10 pesetas.

PIELES Lo mejor de lo mejor. Retardos imitación, a 20 pesetas. Muebles en blanco y en colores, desde 20 pesetas. Retardos egipcio, a 25, 30 y 40. Echarpes y esard; sup. rora; a 100, 150, 200, 250 y 300 pesetas.

ABRIGOS coleccionados, desde 30 pesetas. A la medida, desde 50 pesetas, y telas para abrigos, imitaciones sintéticas. Gamuzas, desde 4 pesetas, y superiores, a 8, 10, 12, 14 y 16 pesetas.

Fantásias las más elegantes, a precios bien

Subasta
Grabador Esteve, 15, bajo
= TELEFONO 931 =
Urge vender casa con altos en Nazaret, vistas al mar, por 22.000 pesetas. Otra por el Palau, con patio, 60.000 pesetas. Por el Mercado Central, con cuatro pisos, por 19.000. Al lado de la plaza de la Reina, por 80.000. Por la exposición, magnífica casa por 120.000. Al lado de la iglesia de Ruzafa, por 23.000. En el Gran, renta 2.460, por 30.000, y otras de todos precios y clases. Pisos libres de inquilinos, de 12 y 19.000 pesetas. Otros céntricos, de 8.500 a 13.000. Sels hanegadas de tierra en Silla, a 1.125 pesetas. Administración de fincas. Despacho, de ocho a doce y de dos a cuatro.

Subasta
En la notaría a cargo de don Ramón Simarro, plaza de Santa Catalina, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Enrique Medina, que tiene su despacho en Caracena, calle del General Pim, 23, se subastarán el día 24 del corriente mes, a las diez horas de su mañana, las siguientes fincas:
1.º Un campo de arrozal en término de Masalavés, partida del Mojón, de cabida 10 hanegadas, por el precio de 8.250 pesetas.
2.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 9 hanegadas, por el precio de 7.425 pesetas.
3.º Un campo de arrozal, de cabida 3 hanegadas, en el mismo término y partida, por el precio de 2.475 pesetas.
4.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 17 hanegadas y 3 cuartos, por el precio de 14.600 pts. Estos precios se entienden al alza.
Estas cuatro fincas, forman una sola finca.
El pliego de condiciones está de manifiesto en la indicada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

Habitación
soleada, con balcón a la calle y muy céntrica se cede, con o sin asistencia, a señor particular o Sacerdote, en casa de familia católica que no es de huéspedes. Razón: en esta Administración.

Tinta negra
La más negra, 2'50 pts. litro, sin casco. Librería de Real, Correjería, 20.

Subasta
En la notaría a cargo de don Ramón Simarro, plaza de Santa Catalina, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Enrique Medina, que tiene su despacho en Caracena, calle del General Pim, 23, se subastarán el día 24 del corriente mes, a las diez horas de su mañana, las siguientes fincas:
1.º Un campo de arrozal en término de Masalavés, partida del Mojón, de cabida 10 hanegadas, por el precio de 8.250 pesetas.
2.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 9 hanegadas, por el precio de 7.425 pesetas.
3.º Un campo de arrozal, de cabida 3 hanegadas, en el mismo término y partida, por el precio de 2.475 pesetas.
4.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 17 hanegadas y 3 cuartos, por el precio de 14.600 pts. Estos precios se entienden al alza.
Estas cuatro fincas, forman una sola finca.
El pliego de condiciones está de manifiesto en la indicada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

En Masarrochos
Una gran casa compuesta de planta baja con distribución y huerto detrás, con escalera interior que da acceso a un piso alto destinado a habitación, en el citado poblado, calle Mayor, letras J. T.; lindante por la derecha, saliendo, con casa de don Vicente Vallas; por izquierda, con la de don Joaquín García, y por detrás, con tierras de don Vicente Vallas.
Los títulos y pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

Albañil
Vicente Traver, desea reparaciones y reformas de obras. Calle Guillém Sorolla, 7, 3.º

Se venden
varios pisos de sólida construcción, en manzana de la Gran Vía, libres de inquilinos. Calle Conde de Altea, F. G.

Sacerdote
o caballero formal, se desea tener a toda pensión con familia. Calle Unión, 3, 2.º

Venta de pisos
próximos a Olympia, al Mercado Central y en las calles de Pelayo, Ermita, Jerusalén, Cirilo Amorós y Sanchis Bergón, de 7.000 a 30.000 pesetas.

PLANTAS BAJAS
en las calles de Pelayo, Sanchis Bergón, Cirilo Amorós y junto al Mercado Central, y una de mucha capacidad con fachada y puertas a tres calles, propia para café, en el centro de la capital. Informará el corredor José María Bernal, Ma donado, núm. 5, entresuelo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Linea de vapores
Isidoro Ries
Para Amsterdam
HAARLEM
cargará el 19 de Noviembre.
Para Rotterdam
HEBE
cargará el 22 de Noviembre.
Consignatario: Isidoro Ries, Colón, 63, Valencia.

Piso
bien amueblado tendrá si hace sus compras en la fábrica de J. Abad, Guerrero, 53 (frente al nuevo Mercado en construcción). Ventas al contado y plazos.

POR MEJORA DE LOCAL SE HA TRASLADADO LA

Papelería Alemana

L. LOPEZ MARI, a

Núm. 2, PLAZA DEL MIGUELETE, Núm. 2

(Junto a la calle de Zaragoza) (Antes calle de la Correjería)

La compra constante de stocks permite a esta casa vender, en ocasiones, más barato que los propios fabricantes

En beneficio del público ofrecemos una serie de artículos a precios de ocasión:

Cajas de 100 plumas alemanas, la mejor clase, 2 ptas.
Cintas para máquinas de escribir, en todos los tamaños y colores, de la mejor marca a emana «UNICA», 3 ptas. una y 33 ptas. docena.
Cajas 100 hojas papel Carbon, 4 ptas.
Máquinas estilográficas de la mejor marca «UNICA-BERLIN»

Plumas estilográficas de la mejor marca «UNICA-BERLIN»

Pluma estilográfica automática, 150 ptas.
Pluma estilográfica de ORO 14 K. fina, 4 ptas.
Pluma estilográfica de ORO 14 K. automática, 50 ptas.
Pluma estilográfica de ORO 14 K. Safety, en imitado y negro, 7 ptas.
Tableros mecanografiados, de madera, los de 3 pesetas, solo por 6'75.
Carpetas archivadoras Schukir, 100 ptas. una.
Archivadores con caja de la mejor clase, 260.
Clasificadores de palanca alemana, la mejor clase, 325 uno.
Una hermosa papel Barba, de la mejor clase, 13 pesetas.
Libros necesarios para contabilidad, mayor, diario y horizontal, en todos los tamaños y formatos, en calidad primera.
Tamaño de 16 por 22 cm., páginas 200, ptas. 2'10.
Tamaño de 16 por 22 cm., páginas 400, ptas. 3'25.
Tamaño de 23 por 32 cm., páginas 200, ptas. 3'25.
Tamaño de 23 por 32 cm., páginas 400, ptas. 5.
Tamaño de 23 por 32 cm., páginas 600, ptas. 6'60.
En encuadernación corriente y papel primera.

Tamaño de 16 por 22 cm., páginas 100, ptas. 0'75.
Tamaño de 16 por 22 cm., páginas 200, ptas. 1'10.
Tamaño de 23 por 32 cm., páginas 100, ptas. 1'30.
Tamaño de 23 por 32 cm., páginas 200, ptas. 2'15.
Copiadores 500 hojas, primera, 3 ptas. uno y comprando cuatro copiadores, 11 ptas.
Guardapuntes, 0'95 uno.
501 hojas papel copias máquina, 3 ptas.
Blokis corrientes, 0'10 uno.
500 cartas papel comercial, 3 ptas.
Papel cartillas, 500 hojas, 1'50.
Papel cartas, primera, 100 hojas, 0'60.
Papel secante, hoja, 0'20.
Sobres color, el 100, 0'50.
Libretas de hule, desde 0'10.
Se liquidan libretas de hule a mitad de precio.
Máquina de sumar americana, de 150 ptas., sólo por 53 ptas.
Gran surtido en tinteros americanos, desde 1'25.
Lápices japoneses, 0'90 docena.
Lápices Johan Faber, 2 ptas. docena.
Lápices finis, 1 ptas. docena.
Lápices azul y rojos, 2 ptas. docena.
Lápices automáticos, 0'50 uno.
Lápices automáticos con depósito con minas, 0'60 uno.
Lápices 10 minas, a 1'25 uno.
Gran existencia en sobres de todas clases, desde 4 ptas. millar.
Frascos de tinta de la mejor marca ALEMANA, azul, negra, estilográfica y de copiar, a 0'80

el octavo de litro, y a 1'50 el cuarto de litro
Tinta negra y colores, para un litro, 0'75.
Caja 100 chinchetas, 0'75.
Caja 100 clips sujetapapeles, 0'75.
Gran surtido en estuches de papel y sobres fantasía, desde 0'80, y con iniciales de relieve PRINCESA (especial para señoritas de buen gusto), a 4 ptas.
100 tarjetas visita fantasía, 1'50.
Talonarios de 100 hojas en papel primera y estupa impresión, de

Lotería - Inquilinato - Facturas
Recibos - Vales - Notas de entrega
a 0'60 céntimos uno y comprando diez talonarios a 0'30 cts. uno y el 100 a 5 ptas.
100 facturas papel primera, de 15 x 21, a 75 cts.
100 facturas papel primera, de 21 x 29, a 150 pts.

ESTA CASA
se dedica de un modo especial al suministro a

OFICINAS Y Despachos
de todo lo que puedan abarcar los ramos de Papelería - Objetos de escritorio - Libros rayados - Impresos comerciales - Sellos de caucho y metal - Encuadernaciones de todas clases

NO DEJAR DE VISITAR ESTA CASA, que vende los géneros más baratos que ninguna otra de Valencia.
PAPELERIA ALEMANA L. López Mari
Núm. 2, Plaza del Miguelete, núm. 2 (junto a la calle de Zaragoza)

J. Lauritzen Line

duca rápida 1/2a semanal entre Valencia y Dieppe

«Harriet» o sustituto cargará en este puerto directo para DIEPPE, el día 21 del corriente.

Para todos cuantos informes se deseen, sirvase dirigirse a J. LAURITZEN, Contramuelle, 8, Grao. Teléfono 250.

Para Stockholm (Suecia)

Se admiten consignaciones de mercancías para la primera subasta oficialmente concedida a nombre de la

«Lina Svenska Fruktunionerna / Ktibelaget» en Stockholm

Para informes dirigirse a D. MAXIMO ABRAMSON, director gerente de la HISPANO - POLACO - BALTICA, S. A., plaza de Letuán, 23.
Dirección telegráfica y telefónica HISPOLBALT, teléfono núm. 1.185.

CAMAS DE HIERRO
DARAS

Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vendidas más baratas que nadie en su fábrica y despacho:
Calle de las Almas, 11, Valencia

Motores para aceites pesados
Bombas centrifugas
S. SANCHEZ A.
Paz, 34, teléfono 241, Valencia

No se apure, señora
si no encuentra cocinera; compre una olla exprés reformada y reducirá el conflicto al minimum. Con la olla exprés, cualquiera es un excelente cocinero. No pierda más tiempo pensando lo pues si la compra será el dinero mejor empleado. Al poco tiempo de su uso le habrá ahorrado más que le costó la olla. Ferreteria Alemana, Congregación, 2, y Mar, 33, Valencia.
Esta casa no tiene sucursales y vende de balde un día cada mes; visítela hoy mismo.

Alto, señores
Urge venta de pisos y plantas bajas, calles Turia y canilno Grao; tengo por mis calles, precios, 5.500 hasta 15.000 pesetas, casas por todos distritos de todos precios y gustos; ruinas, 9 por 100; chalets y huertos varios, todo mucha ganga. Admito administraciones. Me encargo de la compraventa de toda clase de fincas y subastas de fincas. Horro Apóstoles, 6; despacho, de 9 a 1 tarde. Frente a la plaza de la Virgen.

Perra policía
Se vende, de siete meses, pura raza, muy bonita. Para verla: Pascual y Genis, 24.

Orbis, S. A. Mar, 8
Gran taller de reparación de maquinaria y sillería, a 12 y 13 de la calle de la Alameda, para toda clase de reparaciones.

Botellas
limpias, tipo Vichy, se compran en la calle de la Correjería, núm. 24.

Subasta
en Alcira
En la notaría a cargo de don Ramón Simarro, plaza de Santa Catalina, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Enrique Medina, que tiene su despacho en Caracena, calle del General Pim, 23, se subastarán el día 24 del corriente mes, a las diez horas de su mañana, las siguientes fincas:
1.º Un campo de arrozal en término de Masalavés, partida del Mojón, de cabida 10 hanegadas, por el precio de 8.250 pesetas.
2.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 9 hanegadas, por el precio de 7.425 pesetas.
3.º Un campo de arrozal, de cabida 3 hanegadas, en el mismo término y partida, por el precio de 2.475 pesetas.
4.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 17 hanegadas y 3 cuartos, por el precio de 14.600 pts. Estos precios se entienden al alza.
Estas cuatro fincas, forman una sola finca.
El pliego de condiciones está de manifiesto en la indicada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

A los calvos
Ricart, peluquero de París, especialista en la confección de PELLUCAS y bisotes para caballero; lo más perfecto; no se conoce que levantan postizo. Peluquería Francesa, plaza de Cajeros, núm. 8.

Riqueza rústica
Para la administración de fincas rústicas de importancia en toda la provincia de Valencia, ya sea de particulares como Corporaciones y Comunidades Religiosas, se ofrece persona joven, inteligente y de buena moralidad, perteneciente a distinguida familia valenciana. Dirigirse por correspondencia a Sr. R., en esta Administración.

Subasta
en Alcira
En la notaría a cargo de don Ramón Simarro, plaza de Santa Catalina, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Enrique Medina, que tiene su despacho en Caracena, calle del General Pim, 23, se subastarán el día 24 del corriente mes, a las diez horas de su mañana, las siguientes fincas:
1.º Un campo de arrozal en término de Masalavés, partida del Mojón, de cabida 10 hanegadas, por el precio de 8.250 pesetas.
2.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 9 hanegadas, por el precio de 7.425 pesetas.
3.º Un campo de arrozal, de cabida 3 hanegadas, en el mismo término y partida, por el precio de 2.475 pesetas.
4.º Un campo de arrozal en el mismo término y partida, de cabida 17 hanegadas y 3 cuartos, por el precio de 14.600 pts. Estos precios se entienden al alza.
Estas cuatro fincas, forman una sola finca.
El pliego de condiciones está de manifiesto en la indicada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

En Masarrochos
Una gran casa compuesta de planta baja con distribución y huerto detrás, con escalera interior que da acceso a un piso alto destinado a habitación, en el citado poblado, calle Mayor, letras J. T.; lindante por la derecha, saliendo, con casa de don Vicente Vallas; por izquierda, con la de don Joaquín García, y por detrás, con tierras de don Vicente Vallas.
Los títulos y pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios.

Albañil
Vicente Traver, desea reparaciones y reformas de obras. Calle Guillém Sorolla, 7, 3.º

Se venden
varios pisos de sólida construcción, en manzana de la Gran Vía, libres de inquilinos. Calle Conde de Altea, F. G.

Sacerdote
o caballero formal, se desea tener a toda pensión con familia. Calle Unión, 3, 2.º

Venta de pisos
próximos a Olympia, al Mercado Central y en las calles de Pelayo, Ermita, Jerusalén, Cirilo Amorós y Sanchis Bergón, de 7.000 a 30.000 pesetas.

PLANTAS BAJAS
en las calles de Pelayo, Sanchis Bergón, Cirilo Amorós y junto al Mercado Central, y una de mucha capacidad con fachada y puertas a tres calles, propia para café, en el centro de la capital. Informará el corredor José María Bernal, Ma donado, núm. 5, entresuelo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Linea de vapores
Isidoro Ries
Para Amsterdam
HAARLEM
cargará el 19 de Noviembre.
Para Rotterdam
HEBE
cargará el 22 de Noviembre.
Consignatario: Isidoro Ries, Colón, 63, Valencia.

Piso
bien amueblado tendrá si hace sus compras en la fábrica de J. Abad, Guerrero, 53 (frente al nuevo Mercado en construcción). Ventas al contado y plazos.

¿CRIMINAL?

Novela moderna por «Mary Floran»
Versión española de F. Villaverde

De la «Biblioteca Moderna de Novelas Selectas», propiedad del editor J. Prats Anguera, de Barcelona

XXXI

LOS VEINTIOCHO DIAS

El mes de Agosto de 1901 encontró a Manuel lejos de su aldea. La ley militar le había llamado por veintiocho días, y fué a cumplir su período de instrucción al Norte, a Evesnes.

Salvo la contrariedad de abandonar la granja en los momentos de más trabajo, Manuel no se disgustó por aquella ausencia temporal. Más que nunca trataba de huir de sí mismo, y pedía a la asiduidad en el trabajo, más que a las vanas distracciones, el medio de conseguirlo.

Los años transcurridos no le habían cambiado; seguía siendo lo mismo. Su corazón pertenecía a su idolatrada prometida, que seguía esperándole, y su vida a su querida madre, que le rodeaba de las más tiernas atenciones.

Había vencido la crisis de absoluto desaliento que, después de la prueba, le dejó un momento sin fuerza ni energía, y, a falta de cosa mejor, se interesaba vivamente en la situación que iba creándose con la fuerza de sus brazos y el sudor de su frente.

Pero cuando a veces se concentraba en sí mismo, preguntábase: ¿para quién trabajaba y por qué, puesto que su vida, a causa de su malaventurado amor, estaba condenada al aislamiento? Entonces volvía a la desesperanza y se le llenaba el alma de amargura.

Tenía aquellos penosos e inútiles instantes, y, para evitarlos, prohibía todo recuerdo y todo ensueño a su pensamiento. Para alejarlos de la mente no conocía mejor medio que la acción, la actividad, que absorbe todas las facultades físicas y morales, y, cansado el cuerpo por la sana fatiga del trabajo cotidiano, aleja de la almohada del reposo los insomnios de peligrosas fantasmas.

Mas también acogía toda distrac-

ción seria o forzada, que aleja del espíritu las ideas sombrías median te otras preocupaciones. Y en este orden de cosas no le disgustó volver a ponerse el uniforme.

Sin embargo, los primeros días en la actividad del cuartel le parecieron largos y fríos. Pero pronto empezaron las maniobras, y allí estaba Manuel en su elemento. Largos paseos por el campo despojado de sus mieses, o por sinuosas carreteras que le surcaban; países nuevos, pueblillos desconocidos atravesados en apretadas filas; el descanso en las plazas de tranquilas aldeas; la etapa; dormir por la noche en alojamientos sorteados al azar, o en las granjas de paja fresca, o en los cobertizos abarrotados de oloroso heno; los simulacros de combate, el ataque y la defensa, las avanzadas; todo aquel jugo de la guerra que apasiona sin amargura, porque no causa víctimas; todo esto gustaba a Manuel, a su vigorosa naturaleza de hombre del campo, que soportar valientemente la fatiga; a su carácter, un poco aventurero, cuyos gustos, siempre refinados por las circunstancias y la sana razón, encontraban en aquella vida además plena satisfacción.

Una tarde, después de una marcha más larga que de ordinario, el batallón de Manuel entraba en Tolre-le-Donjon, donde debía detenerse hasta el día siguiente.

Eran próximamente las cinco. Los soldados, ya rendidos de cansan-

do, no tenían la habitual animación; no obstante, algunos, para darse valor, iban cantando y marcando el paso. Las columnas habían vuelto a formarse, porque entraban en la aldea, y Manuel, en su fila, el primero en una orilla de la compañía, contemplaba la caída del sol por detrás de los árboles de los cerros que limitaban el horizonte y esfumarse el paisaje en ligera bruma, velo con que el otoño, antes de la fría estación, parece envolver la tierra para preservarla de las noches y las mañanas frías, y que el sol desgarra a mediodía.

En el borde de la carretera que seguían los soldados, había un carro de gitanos parado y desenganchado. El esquelético caballo comía hierba rasa de la cuneta y, al pie del coche, un hombre, sentado en el suelo, trenzaba cestas con mimbrres que una mujer, sentada también a su lado, iba descortezándolos. Varios niños andrajosos jugaban alrededor de ellos. Al paso del regimiento, el hombre y la mujer no se movieron; pero los niños se pusieron a correr detrás de los soldados.

Manuel, como los otros, contemplaba aquellas caritas despiertas bajo los largos cabellos desordenados, los pies desnudos saliendo de vestidos deshinchados, y los menudos brazos perdidos en las mangas demasiado largas de las blusas con que la candad pública había

substituto de su salud. De pronto sintió en el corazón tal conmoción, que creyó desvanecerse.

En medio de aquellas caras tostadas por el sol, y de los cabellos negros y ojos de brasa de la menuda tropa, vio surgir delante de él las facciones puras, el cutis claro, los ojos de cielo y los rizos dorados de una niña, ante la cual estuvo a punto de escaparse de sus labios este grito:

—¡Rosa!

Pero era posible aquella sensación de lo ya visto que se apoderó de su alma, aquel parecido extraordinario entre la rana de dos años apenas y aquella niña de cinco a seis? Y en el acto se presentó a su espíritu turbado otra imagen... Aquellos ojos azules no eran, solamente los de la niña desaparecida, eran también los que, a pesar de la edad y de las lágrimas, había conseroado Elisa Brotin. Y también ella tenía aquellos cabellos de color de trigo maduro. El recuerdo de la madre, completado por el de la hija, que le era semejante, estableció el sorprendente parecido, inenarrable...

Manuel no pudo apartar los ojos de la niña mientras esta seguía, brincando, a los soldados; fijó en ella la mirada interrogadora, pero la rápida marcha del batallón superó pronto la velocidad de las muchachitas y éstas quedaron atrás. Entonces Manuel se volvió para

ver más tiempo la imagen viva de su primita, hipnotizado, loco. Porque ¡si fuese ella!

Al pensar en esto, le acudió el deseo de arrojar las armas, desertar de las filas, correr hacia la niña, verla de más cerca, saber su origen. Y conforme se alejaba de ella, aumentaba aquel deseo, crecía hasta convertirse en una obsesión.

Con la cabeza vuelta para seguirviéndola, marchaba automáticamente, arrastrado por la cadencia; pero en el momento en que no podía ver a la niña sino volviéndose enteramente, tropezó, cayó, por decirlo así, sobre su compañero vecino.

Y el sargento se enfureció. Hacía buen rato que los rezagados por la fatiga estaban dándole mucho que hacer, y Manuel acabó de hacerle perder la paciencia. Este sintió más que nunca la tentación de escaparse, de huir, de ir en busca de la niña, a la que ya no veía, que era el secreto vivo de su destino.

Pero la disciplina fue más fuerte. Volvió a tomar el paso y siguió marchando como alucinado por un ensueño. Sólo el cuerpo obedecía a la impulsión dada; el alma estaba ausente.

Por fin entraron en el lindo poblado de Tolre-le-Donjon. Rortezaron

Si necesito un genitor para...
Calle de...
En...
la Huere...
Si necesito un genitor para...
Calle de...
En...
la Huere...
Si necesito un genitor para...
Calle de...
En...
la Huere...

El general Elío y su tiempo

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO 10 céntimos

LIBRERIA VOLUNTAD - Mar, 17 - Valencia (ANTIGUA CASA FENOLLERA) Radiodifusión

AL CERRAR Barcelona

Table with market data for Barcelona, 17. Columns include Bolsa, Bolsin, and various market indices like Interior, Exterior, Colonial, etc.

Los estudiantes de Medicina

Esta mañana se han negado a entrar en clase los estudiantes de Medicina, debiéndose esta actitud a protestar por la conducta del decano de dicha Facultad, señor Serret.

Al bajar del tranvía

Al apearse de un tranvía fué atropellado ayer un soldado de Ingenieros por un automóvil que pasaba en aquel momento.

Borracho herido

Un individuo llamado Juan Bautista Beltrán, natural de Vinaroz, se hallaba anoche en estado de embriaguez en la calle del Juicio.

Consejo de guerra

El viernes próximo se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José del Río, por insulto a la fuerza armada.

Concurso de baile

Imitando a los norteamericanos se ha dado un espectáculo en Barcelona, al que no ha respondido el público. Se trata de un concurso de baile durante 24 horas.

Explosión

En un garaje establecido en la calle de Córcega ha habido una explosión de gasolina, produciendo gran alarma en el vecindario.

Para el Aguinaldo del Soldado

La agrupación socialista Alfonso XIII ha hecho entrega al gobernador de 1.500 pesetas, con destino al Aguinaldo del Soldado.

El asesino de Dato a Cartagena

Ha sido trasladado al penal de Cartagena, Mateu, el asesino del señor Dato, que cumplía condena en Figueras.

La Unión Patriótica

Se ha recibido la noticia de que el presidente dimisionario de la Unión Patriótica en Barcelona llegará el jueves, procedente de Tetuán, a donde marchó para conferenciar con el general Primo de Rivera.

Inauguración

La Sección Agraria ha inaugurado las emisiones radio en Barcelona, después de una presentación del presidente de la Radiodifusión.

«Charlas femeninas»

Esta noche, el redactor de «El Debate», Joaquín de Arrarás, ha inaugurado sus «Charlas femeninas».

Desterrados

El delegado gubernativo de Olot fué desterrado al señor Vilanova, que estaba 15 días en la cárcel, y al señor Casabó, por un incidente ocurrido hace algún tiempo en un café.

Accidente ferroviario

El tren eléctrico de Tarrasa, al salir del apeadero de Lds Fons para aquella población, patinó el coche último.

El General de los Paúles

El Padre Verdier, General de los Paúles, ha visitado la Casa de Misericordia.

A su destino El gobernador general de las posesiones españolas en el golfo de Guinea, general Barrera, hermano del capitán general de Cataluña, ha salido para Fernando Póo a posesionarse de su cargo.

Madrid Cierre de la Bolsa

Table with market data for Madrid, 17. Columns include 4 por 100 Interior, 4 por 100 Interior fin mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Marruecos Nota facilitada por la Presidencia del Directorio sobre las últimas operaciones

Un éxito del general Primo de Rivera Evacuación del sector de Xauen (Conferencia telegráfica)

Madrid, 17, 8 noche. A primera hora de la noche se ha dictado por la Presidencia del Directorio la siguiente nota a la prensa:

«17 de Noviembre.—Noticias de Marruecos. No pueden ser más satisfactorias. Los 10.000 hombres que había en el sector de Xauen, a las órdenes del general Castro Girona, se hallan ya en Dar-Akoba, situada, como se sabe, a 10 kilómetros a retaguardia de la referida población, sin más que tres bajas, no obstante la dificultad enorme de esta marcha retrógrada y la mayor aún de despejar de la infinidad de puestos que se habían establecido, no sólo en los alrededores de Xauen, que constituían un verdadero campo atrincherado, sino sobre la comunicación entre Xauen y Dar-Akoba.»

Es de advertir que el enemigo había acumulado todos sus elementos más valiosos para entorpecer nuestros propósitos; pero tan aviesas intenciones se han visto frustradas ante la habilidad extraordinaria de nuestras tropas, que han realizado felizmente la más arriesgada y difícil de cuantas operaciones se han llevado a cabo en África.

Para ello se combinó una habilísima gestión política con una manobra admirablemente concertada, pudiendo decirse que ha sido esta una operación modelo de arte y fortuna.

Es de advertir que desde que el marqués de Estella se puso al frente de aquel ejército van ahorradas más de 180 posiciones de las que regadas por el territorio hallábase siempre expuestas a caer en poder del enemigo.

Hallándose cortados y habiéndose liberado los sectores del Jemis de Beni Arós Dar-Alasset y Xauen, que se hallaban cortados también de sus bases.

Se ha causado al enemigo enormes pérdidas, pues sólo en los últimos combates del Lau resultó con heridas el Bakali y grave su hermano, y muertos y heridos la mitad de los de la harka que nos combatía.

Estamos de enhorabuena, pues el plan era considerado por los más como irrealizable, y ha de contribuir a descargar al país de la pesadilla marroquí, merced al tesón con que se ha llevado a la práctica, con orientaciones que ningún otro Gobierno se ha atrevido a afrontar y que viene desarrollándose matemáticamente gracias a la habilísima dirección del actual general en jefe, que merece las mayores gratitudes de España, y de las tropas a sus órdenes, que pueden con orgullo citar todos citarse como modelo de pericia, bravura y patriotismo»

En la Presidencia Esta tarde estuvo en la Presidencia, para saludar al marqués de Magaz, el general Cavalcanti, de uniforme.

Al entrar se encontró con el general Vallespina, cambiándose entre ambos afectuosos saludos.

Esta tarde conferenció también extensamente con el presidente interino el embajador de Inglaterra.

A Magaz le visitó una comisión de la Asamblea del Aceite, para entregarle las conclusiones aprobadas.

La comisión la formaban elementos oficiales y productores, representantes de todas las regiones, el marqués de Cabra, Fernández de Córdova, Pilares, general Gómez Núñez, Prat, Huesca, Muñoz, Carvajal y Martín, éste como secretario.

El marqués de Magaz les recibió, ofreciendo que el Directorio estudiaría detenidamente las conclusiones.

En breve se nombrará la comisión permanente que asesorará al Gobierno en el asunto relacionado con la exportación, producción y consumo.

También visitó a Magaz el viceministro interino el subsecretario de Marina.

A posesionarse del cargo A principios del mes próximo marchará el general Cavalcanti a posesionarse del cargo de capitán general de Baleares.

Homenaje a Palacio Valdés Esta noche ha salido para San Fernando y Cádiz el novelista señor Palacio Valdés, para asistir al homenaje que le tributarán ambas poblaciones.

En San Fernando habrá Juegos florales, actuando de mantenedor el presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid.

La reunión del Directorio A las nueve y media de la noche terminó el Consejo del Directorio.

El general Vallespina nos dijo que en la conferencia telegráfica que sostuvo con el marqués de Estella, éste le dio detalles de la evacuación de Xauen.

En el sector de Mexerah se sigue operando brillantemente.

«Al Consejo—terminó diciendo—asistieron los subsecretarios de la Guerra y de Marina, que dieron cuenta de asuntos de trámite.»

Noticias de Tetuán Tetuán.—En las últimas operaciones realizadas en el sector de Uad Lau resultó herido el comandante señor Muñoz Grande, que manda la harka de Abd-el-Malek.

Comunican de Larache haberse establecido una nueva posición que pone en comunicación Muires y Xerilla.

La operación la realizó la columna de Carrasco, que sostuvo combate con el enemigo apostado en atrincheramientos que le sirven de refugio contra los bombardeos de la aviación.

Discurso del general Primo de Rivera Tetuán.—A las doce de la mañana y en el salón del trono de la Alta Comisaría se celebró con solemnidad la presentación del nuevo gran visir.

Asistieron el bajá y los ministros del Maghzen, moros notables y autoridades del protectorado.

El marqués de Estella pronunció un discurso que tradujo el intérprete señor Cerdeira.

Comenzó diciendo: «Dios ha querido disponer de la vida del Jaima; dediquémosle un recuerdo.»

Las circunstancias actuales imponen una rápida designación de sucesor, uniendo a la acción el dolor, como procede a los hombres fuertes, obligados a realizar una gran obra.

Conociendo la propuesta del Gobierno español, tengo el gusto de presentar al nuevo visir a la ciudad de Tetuán, la cual le dispensará una gran acogida, no queriendo nombrar una figura decorativa, sino a un hombre de corazón.

Deseo que todos vosotros colaboréis patrióticamente en la labor trascendental que nos ofrecéis desarrollar.

Dedico ahora un afectuoso recuerdo al principal musulmán que está en el campo, quizá enfermo, de cuya actuación se llegó en un momento a dudar.

Yo aseguro que labora lealmente por España. Este es el Raisuni, al cual seguramente le agradecerá la designación del gran visir.

Estoy constantemente en comunicación con el Raisuni, convencido de que en la ciudad y en el campo laborará por la obra que realiza la nación protectora.

Os pido que cedáis en vuestras diferencias y rivalidades, si las hubiere, uniéndoos, pensando en la importancia de una gran obra común.»

Terminado el discurso del marqués de Estella habló, en nombre de la ciudad, su bajá.

Declaró que todos los musulmanes apoyan la obra de España.

La ciudad venera y quiere al nuevo visir, estimando muy acertada la designación.

Seguidamente el gran visir dijo

que sería superfluo que hiciera declaración de su lealtad a España.

Todos aprecian el sacrificio que realizáis.

Si en el campo se reflejan las rebeliones de la guerra, en cambio, en la ciudad os aseguro que reina paz.

Todos nos cobijamos bajo el árbol frondoso de España, deseando que arraigue, confiando en una acción total que será provechosa.

Ruego elevéis a vuestro rey un saludo respetuoso de todos nosotros, y puesta aquí la más alta representación de la nación en la persona de Estella, saludamos a España.

Terminada la recepción cumplimentaron al marqués de Estella todos los moros notables.

La salida de las personalidades fué presenciada por gran gentío.

Conferencia Cartagena.—El domingo por la tarde, en el teatro del Patronato, dió una conferencia de propaganda católica el Sacerdote señor González Cebrián, siendo muy aplaudido.

Detenidos San Sebastián.—La guardia civil que estuvo en Rentería ha traído a ésta a tres individuos, uno de los cuales vivía en Rentería, desahuciado de allí, a donde volvió el día 7, cuando ocurrieron los sucesos de Vera.

Se supone que los tres detenidos no están complicados en dichos sucesos.

Entrega de una bandera Bilbao.—Ayer se entregó solemnemente, en el puesto de la Guardia civil de Sudups, la bandera nacional regalada por suscripción popular, con asistencia de las autoridades.

Los niños de las escuelas cantaron un himno y pronunciaron discursos el alcalde y el jefe de la Guardia civil.

Banquete Santander.—Ayer fué obsequiado con un banquete el director del periódico «La Atalaya», por su campaña contra el separatismo.

Concurrieron cuatrocientos comensales y las autoridades.

Inauguración de una clínica Alicante.—Se ha inaugurado oficialmente la clínica montada por el Sindicato Católico, para atender a las necesidades de los obreros.

Al acto asistió enorme concurrencia, presidiendo el gobernador, el Obispo de Orihuela, Abad de la colegiata y otros.

Primeramente se entronizó el Corazón de Jesús, previa la bendición de la clínica, pronunciando seguidamente el Prelado un elocuente discurso, desarrollando las normas a que ha de ajustarse la educación de los hijos en relación con la familia y la sociedad.

Ponderó la importancia de la organización de los Sindicatos y agradeció los donativos aportados para la piadosa empresa.

Las autoridades e invitados desfilaron por las diversas instalaciones.

El gobernador hizo un donativo de 500 pesetas para la clínica.

Muebles Vicente Benlloch, camino Real de Madrid, traste tercero.

Acción católica de la mujer Acto de propaganda Toledo.—En uno de los salones del Palacio Arzobispal se celebró ayer el primer acto de propaganda de la Acción Católica de la Mujer, presidiendo el Cardenal Primado y con asistencia de las autoridades y muchas personalidades.

La señora de Luzati dijo que las mujeres católicas se prestan a la lucha en defensa de sus ideales.

Abominaba del feminismo hombruno y encañeció la necesidad de que la mujer intervenga en la vida social.

Censura la brutal organización que explota el sudor de las generaciones.

La señorita Pombó habla de la necesidad de la propaganda en los talleres.

Recuerda el ejemplo de Santa Teresa.

Terminó diciendo que para triunfar es preciso rezar, trabajar, obedecer y amar.

Doña María Echarri dedicó un recuerdo al Cardenal Guisasaola, fundador de la Acción Católica, y palabras de afecto al Cardenal Reig, por la dirección e impulso dados a la magna obra.

Excitaba a trabajar en favor del elemento obrero femenino, a quien llama hermanas menores.

Habla de la actuación municipal de la mujer.

«Al levantarse el Cardenal Reig es saludado con una estruendosa ovación.»

Dice que va a poner la firma y rúbrica al acto.

La semilla sembrada por manos expertísimas y benditas hará florecer fuerte y pujante la acción católica de la mujer.

Aplaudió los discursos anteriores. Le honra ser jefe supremo de la batalla que habrá de librarse dentro de poco en defensa de nuestros ideales.

Después añade: «Bendito sea el Cardenal Guisasaola, que dió vida a la Acción Católica de la Mujer.»

Considerándose heredero, recoge la herencia para alentarla y perfeccionarla.

Terminó dando la bendición. Todos los oradores fueron ovacionados con entusiasmo.

Fiesta con motivo de una conversión Trujillo.—Con gran solemnidad se celebró ayer una fiesta organizada con motivo de la conversión del ex pastor protestante Claudio Rodríguez Gil, cuyo juramento recibió el Provisor del Obispado, que pronunció en la Misa de Comunión una hermosa plática.

Fueron bautizados cinco hijos de dicho ex pastor actuando de madrinas distinguidas damas de la localidad.

Predicó elocuentemente el Deán de Toledo, doctor Polo Benito.

España, según el correspondiente del «New York Herald» París.—«Le Matin» reproduce una carta dirigida al «New York Herald» por su corresponsal en Madrid.

Dice que hallándose en España se tiene la impresión de que es imposible un cambio de régimen.

«El pueblo es monárquico y es católico.»

Añade que don Alfonso goza de gran popularidad en Madrid.

Se puede afirmar que Romanos no obstaculizará la labor del Directorio, el cual, por otra parte, vigila atentamente todos los movimientos en los distritos industriales del Norte.

«Telegrafían de Roma que un estudiante arrancó la banderola del automóvil del embajador de los soviets.»

Las autoridades han presentado excusas por lo ocurrido.

Ha sido detenido el estudiante en cuestión.

Noticia desmentida Berlín.—La agencia Wolf desmiente que un grupo de ex almirantes alemanes se haya reunido secretamente para estudiar la reconstitución de la marina de guerra.

Actualmente sólo se construye un crucero con arreglo al Tratado de Versalles.

Las relaciones comerciales franco-belgas París.—M. Herriot ha desechado pequeñas dificultades surgidas en las relaciones comerciales franco-belgas, que están en vías de arreglo.

Poincaré ha anunciado la publicación de cartas del ex ministro Pichón y del ex embajador en Rusia Cambón, desmintiendo las afirmaciones que le han atribuido la revista «Europa», achacando a Poincaré parte de las responsabilidades de la gran guerra.

Elecciones municipales Buenos Aires.—Con motivo de las elecciones municipales en Buenos Aires ha habido troteos en las calles entre diferentes partidarios, resultando algunos heridos graves.

En sufragio de Muñoz Degraín Málaga.—En la iglesia del Santo Cristo de la Salud se celebró un solemne funeral en sufragio del pintor Muñoz Degraín, presidiendo las autoridades y concurriendo mucho público.

La huelga minera continúa hacia la solución Oviedo.—Esta tarde han continuado las negociaciones del gobernador civil general Zubiaga, para buscar una fórmula que solucione la huelga minera.

Celebró una nueva conferencia de patronos y obreros, suspendiéndose para continuarla mañana.

Se tienen buenas esperanzas.

Esta noche el gobernador ha conferenciado con el subsecretario de la Gobernación, comunicándole la marcha del conflicto en las cuencas mineras, donde reina tranquilidad.

A última hora de la noche se ha dicho, sin que hayamos podido confirmarlo oficialmente, que mañana se reanudaré el trabajo en las minas.

Asamblea Sevilla.—En el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País se ha celebrado esta tarde la asamblea de las Cámaras de la Propiedad Urbana, hallándose presentes 34 representantes.

Hablaron algunos de ellos, abogando por que no se prorrogue el decreto sobre alquileres, o en caso contrario que se hagan algunas modificaciones.

Fueron votadas por unanimidad las conclusiones que se aprobaron en la asamblea celebrada en Barcelona.

En la Cámara francesa París.—En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara, M. Herriot pidió se aplazase la interpelación sobre la entrega a las autoridades españolas del obrero español Rey.

«El ministro de Interior dijo que se han impuesto sanciones al consulario general que mandó al obrero a España, sin tener en cuenta el derecho de asilo.»

Añadió que las autoridades se esfuerzan por que el obrero sea devuelto.

La autoridad española afirma que se trata de un asunto de derecho común.

Herriot volvió a hablar, diciendo que usará su esfuerzo al del ministro de Interior.

Un diputado comunista dice que quiere hablar y el ministro de Interior le recomienda mesura en este asunto.

Se acordó el aplazamiento de la interpelación.

Consecuencias de un terremoto Batavia.—Según datos oficiales, el número de muertos a consecuencia de los terremotos se eleva a 510. Han quedado destruidos doce pueblos.

El antiguo cráter ha entrado nuevamente en erupción y continúan los temblores de tierra.

Mejicanos ejecutados Méjico.—Han sido ejecutados dos subditos mejicanos, acusados en el asesinato de la granjera inglesa Evans.

El Gobierno retira la dimisión El Cairo.—Ante las insistentes gestiones del rey, Zaglul Bajá ha retirado la dimisión del Gobierno.

Los cambios Los fondos públicos están sostenidos, bajando la partida de Interior 10 céntimos al quedar a 70.

Las acciones bancarias están sostenidas, y de las industriales acusan firmeza las ferroviarias.

La moneda extranjera se contrae depreciosamente, cediendo los francos veinte céntimos, las libras cuatro y los dólares uno y medio, quedando a 38'65, 34 y 7'335.

Se inaugura el año social Madrid.—En la Asociación de la Represión de la Blasfemia se inauguró ayer el año social con Misa de Comunión en la parroquia de San Millán.

A las cuatro de la tarde se celebró la apertura de curso en el salón de actos del Conservatorio.

Presidieron el Obispo de Solera (Méjico), el gobernador militar y un funcionario de Gobernación representando al señor Martínez Ando.

El discurso inaugural lo pronunció el conde de Lizárraga.

Se lamentó de la extensión de la blasfemia en España.

Aunque poseemos virtudes, somos un pueblo imbecilado.

También se lamentó de la incultura del lenguaje y de los conceptos groseros y viles que incitan a todos a la infamia.

Preconizó la extirpación por todos persuasivos y castigos donde se blasfeme.

El Obispo de Solera la calificó de mal artificio, pues España sonó en Méjico el amor a Dios y la hermosura del lenguaje.

Si Méjico introdujera el vicio de blasfemar, vendría aquí para extirparlo.

El representante del señor Martínez Ando resumió los discursos, prometiendo la ayuda eficaz del Gobierno para extirpar el mal.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Partidos de fútbol Cádiz.—Español F. C., de Cádiz, y el Nacional, de Sevilla, empataron a un tanto.

Málaga.—Empataron también a un tanto el Málaga y el Betis, de Sevilla.

Castellón.—Deportivo de Castellón, 1; el Castalia, 0.

Alcoy.—Real Alcediam, 1. Hércules F. C., de Alicante, 0.

Comentarios de la Prensa alemana Berlín.—La prensa comenta favorablemente el hecho de que el Aero Club de España haya dirigido un telegrama a la Federación Aéronáutica Internacional por mediación del Aero Club Argentino, abogando por que no sean destruidos los talleres de la casa zepedini de Friedrichshafen, por considerarlo un factor de primer orden en favor del progreso de la aerostación mundial.

Vertical advertisements on the right edge of the page, including 'Año XIV', 'D. Ma', 'El vaso', and 'Sus'.